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Своя машина!

В борьбе за качество
14 октября отмечается Международный день стандартизации. 
В этот день поздравляют всех, кто работает в области стан-
дартизации, способствуя повышению качества и конкуренто-
способности продукции, работ или услуг. Важнейшие задачи 
отечественной стандартизации – способствовать ускорению 
темпов обновления фонда национальных стандартов, обес-
печивать нормативную базу для реализации приоритетных 
национальных проектов, оказывать помощь организациям 
и гражданам по различным направлениям деятельности. В 
нашей области это осуществляет ФГУ «Воронежский центр 
стандартизации, метрологии и сертификации». 

У милиции – свой сайт
У Главного управления внутренних дел по Воронежской облас-
ти появился свой Интернет-сайт. Как сообщили «Коммуне» в 
отделе информации и общественных связей ГУВД, посетители 
по адресу www.guvd.vrn.ru смогут не только узнать новости 
милицейской жизни, функции и задачи ее служб, ознакомить-
ся со сводками преступлений и происшествий за минувшие 
сутки, но и задать свои вопросы начальнику ГУВД области 
генерал-лейтенанту Олегу Хотину. Для этого существует on-
line приемная. Если же вы стали очевидцем преступления 
и располагаете  какой-либо  информацией,  то  достаточно  
нажать на ссылку «02» и отправить об этом сообщение.

«Проселки» на «Русском поле»
Творческая группа программы «Проселки» Государственной 
телерадиокомпании «Воронеж» принимала участие во все-
российском фестивале телевизионных программ и фильмов 
«Русское поле». Телепередача о пуске газа в воронежскую 
глубинку на примере Семилукского района, созданная теле-
журналистом Николаем Колтаковым, режиссером Людмилой 
Беляковой, а также операторами Владимиром Петрушиным, 
Дмитрием Костиным и Иваном Сысоевым, стала лауреатом 
фестиваля в номинации «Национальный проект: газификация 
села». Диплом и приз за победу – профессиональную видеока-
меру – директор ГТРК «Воронеж» Сергей Синеок получил из 
рук министра сельского хозяйства и продовольствия России 
Алексея Гордеева и заместителя генерального директора Все-
российской гостелерадиокомпании Сергея Брилева.

Новый способ объединения 
Государственная Дума и национальная система развития 
научной, творческой и инновационной деятельности молодё-
жи «Интеграция» выступили инициатором Всероссийского 
конкурса молодёжи образовательных учреждений и научных 
организаций на лучшую работу по теме «Моя законотворчес-
кая инициатива». Александр Баймурзаев из гимназии № 2 
разработал проект молодёжной организации нового типа и 
оказался в итоге единственным воронежцем на Всероссийском 
молодёжном форуме. По результатам конкурса он получил 
диплом второй степени. 

Долги надо отдавать
Судебные приставы Управления ФССП по Воронежской об-
ласти значительно улучшили показатели своей работы по 
сравнению с 2006 годом. За 9 месяцев произведено 1600 арес-
тов имущества на общую сумму 900 миллионов рублей; рост 
соответственно составил 75 и 205 процентов. Стоимость уже 
реализованного имущества превысила 370 миллионов рублей, 
что на 331 миллион рублей больше против прошлого года.

Лес контрабандой
Крупную партию контрабанды древесины остановили со-
трудники Воронежской таможни. Два вагона леса-кругляка 
заявила для оформления на Северо-Восточный таможенный 
пост некая компания. Необработанная сосна – 100 кубометров 
общей стоимостью 7 тысяч долларов США, как значилось в 
документах, – следовала из Брянска в Польшу. Однако при 
досмотре выяснилось, что леса гораздо больше. Было возбуж-
дено дело об административном правонарушении по статье 
16.2 – за недекларирование товаров, которые в обязательном 
порядке должны проходить эту процедуру.

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня днем 
по области облачно с прояснениями, временами дождь, местами 
сильный; ветер юго-восточный с переходом на северо-западный, 
порывистый; температура +8...+13.

14 октября по области – облачно, временами сильный дождь; 
ветер переменного направления, умеренный; температура ночью 
+2...+7, днем +7..+12.

15 октября по области – облачно с прояснениями, временами 
дождь; ветер переменного направления, умеренный; температу-
ра ночью +1...+6, днем +7...+12.

Железнодорожный район 
Воронежа однажды за-
нимал первое место в 
традиционном городском 
конкурсе по благоустройс-
тву территории, прово-
димом администрацией 
Воронежа. 

В этом году – тоже успех. 
За победу район получил в 
награду 30 тысяч рублей. По 
инициативе главы района 
Николая Перевозова средства 
будут перечислены в детский 
сад № 96 на приобретение 
оборудования для игровых 
площадок. 

Как рассказала «Коммуне» 
заместитель руководителя 
управы по социальной сфере 
Вера Сафонова, помощь де-
тским садам в районе сотруд-
ники администрации оказы-
вают нередко. Не так давно, в 
рамках акции «Добрые дела», 
коллектив собрал свою зара-
ботную плату одного дня. По-
лучилось 27 тысяч рублей. Их 

и  перечислили в детский сад 
№ 69 на приобретение необхо-
димого оборудования.

Евгения ФРОЛОВА.

Фото Дарьи ВОРОБЬЁВОЙ.

Победа – району, 
приз – детям

Завтра – День работников сельского хозяйства 
и перерабатывающей промышленности

Министр сельского  
хозяйства поздравил  

воронежских крестьян
Министр сельского хозяйства Россий-

ской Федерации Алексей Гордеев поздра-
вил всех тружеников села Воронежской 
области с профессиональным праздником 
– Днем работника сельского хозяйства и 
перерабатывающей промышленности. Он 
сердечно поблагодарил их за самоотвер-
женный труд и пожелал всем нашим селя-
нам здоровья, счастья и благополучия.

В этом году работники агропрома 
славно потрудились. По словам Гордеева, 
в 2007 году сохраняются позитивные 
тенденции в развитии АПК: в стране 
вновь получен хороший урожай зер-
новых, а реализация национального 
проекта позволила заметно укрепить жи-
вотноводческую отрасль. Продолжается 
рост производства в пищевой и перера-
батывающей промышленности.

Положительная динамика развития 
аграрного сектора – это залог формиро-
вания в стране устойчивой продоволь-
ственной базы: «Сегодня невозможно 
представить будущее России без заме-
чательных тружеников агропромышлен-
ного комплекса, которые своим трудом 
и личным примером активно влияют на 
рост сельскохозяйственного производс-
тва, а значит, и на рост благосостояния 
всего населения России»,- подчеркнул 
министр.

Пресс-центр областной  
администрации.

«Я коллега всем, кто созидает»
…В приемной у него, как всегда, 

привычное многолюдье. Хотя сегод-
ня по графику и нет приема, людские 
боли и проблемы далеко не всегда 
могут ждать «третьего понедельника 
месяца». И люди идут сюда  с раз-
личными вопросами, и за каждым 
– судьбы отдельного человека, а то 
и  целого коллектива. Помогать надо, 
но как это сделать в условиях, когда 
иные чиновники даже мелкого ранга 
не балуют людей своим располо-
жением, хотя это – их обязанность. 

Приходится главе возвращать их к 
реальности, используя свой замет-
ный  авторитет и полномочия. 

Один из свежих примеров связан 
с регистрацией автомобилей в мест-
ном отделении ГИБДД. Эта не такая 
уж и сложная процедура отнимала у 
автомобилистов по две, а иногда и 
по три недели. По поручению Баку-
лина представители общественного 
совета, который создан при главе 
района, провели по данной теме 
опрос автовладельцев. Он был ано-

нимным и показал однозначный ре-
зультат. Из 30 владельцев лишь два 
(!) положительно оценили деятель-
ность работников Госавтоинспекции, 
да и те, как потом выяснилось, были 
сотрудниками РОВД. Районная газе-
та подробно рассказала о данных 
опроса, а глава района потребовал 
от руководства ОГИБДД исправить 
ситуацию  коренным образом. В 
итоге через две недели проблема 
решилась в пользу посетителей. 
Работники ОГИБДД сумели так на-

ладить дело, что перерегистрация 
стала занимать положенные два-три 
часа. Оказывается, можно, если 
захотеть! 

Или заставить…
- К сожалению, в плане борьбы 

с бюрократией работы еще много, 
- не успокаивается Бакулин. – Хотя у 
наших местных чиновников уже есть 
понимание, что посетителям нельзя 
грубить, нельзя футболить людей из 
кабинета в кабинет. И то прогресс.

(Окончание на 2-й стр.)

Кажется, вроде совсем недавно – чуть  более двух меся-
цев назад – журналисты «Коммуны» большим творческим 
десантом побывали в Калачеевском районе, где увидели 
столько нового, интересного, поучительного, кажется, 
уже рассказали обо всем, а глава района Анатолий 
Иванович Бакулин, увидев меня на одном из совещаний 
в областном центре, вновь пригласил к себе: 
- Будет возможность – добро пожаловать на землю кала-
чеевскую. Есть и что показать, и о чем потолковать. 
Ну, а поскольку новостям мы всегда рады, а толковать 
с Бакулиным – значит набираться компетентности и 
мудрости, то зачем откладывать поездку на потом?

В  ПАРТИЯХ  И  ДВИЖЕНИЯХ

Через нашу область просле-
довал «агитпоезд ЛДПР». На 
крупных станциях лидер отечес-
твенных либерал-демократов 
Владимир Жириновский эмоци-
онально выступал с речами, от-
вечал на вопросы, выслушивал 
просьбы и раздавал автогра-
фы. Так было в Борисоглебске, 
Боброве, Поворине, Таловой и 
многих других местах. Однако 
огромной массовостью митинги 
не отличались. Например, в Лис-
ках на привокзальной площади 
собралось сотни две граждан 
– любопытствующие торговцы 
с ближнего рынка и скучающие 
в ожидании своих поездов пас-
сажиры.

Владимир Вольфович не ску-
пился на критику в адрес полити-

ческих оппонентов и обновлен-
ного правительства. Своих же 
воронежских «соколов» вождь 
хвалил – они хотят создать в 
Госдуме нового созыва меж-
партийную группу «Воронеж» и 
уже разработали «Стратегию 
равномерности развития регио-
нов» в рамках программы ЛДПР 
«Регионы России».

К слову, в четверг в област-
ной Общественной палате со-
стоялось заседание Совета 
ОП. На нем входящий в парт-
списки ЛДПР бывший первый 
вице-губернатор Сергей Нау-
мов представил означенную 
выше «Стратегию». Ее суть – в 
выравнивании бюджетной обес-
печенности регионов. При этом 
Сергей Михайлович заявил 

вдруг: «Не верьте тем, кто го-
ворит, что будет лоббировать в 
Думе интересы области. Дело 
депутата – писать законы, и 
если уж что-то менять, то не в 
отдельном регионе, а в целом 
по стране».

А вот руководитель фракции 
«Справедливая Россия – Родина» 
в Госдуме Александр Бабаков ра-
товал не только за масштабные 
подходы. На пресс-конферен-
ции, состоявшейся в четверг в 
местном отделении агентства 
«Интерфакс», первый номер 
регионального списка партии 
«Справедливая Россия» сначала 
изложил то, что всем известно 
из речей Сергея Миронова, а 
затем «критикнул» наши власти: 
«Надо значительно улучшить 

управление регионом. К тому же 
Программы социально-экономи-
ческого развития Воронежской 
области реализуются без силь-
ной социальной политики, хотя 
это невозможно в принципе!»  

Журналисты задали Алексан-
дру Михайловичу немало острых 
вопросов, но, похоже, он под-
наторел в партийно-парламент-
ской риторике. Например, по по-
воду выхода из «Справедливой 
России» мэра Воронежа Бориса 
Скрынникова суть комментария 
была предельно простой – со 
временем ситуация прояснится. 
«Правда ли, что в воронежском 
партсписке есть три миллионе-
ра?» На этот вопрос Бабаков 
ответил в том духе, что лучше 
всего заглянуть в налоговые 

декларации за прошлый год. 
Но прежде посетовал на то, что 
ныне искажен смысл понятия  
«бизнесмен».

Не стал Александр Михайло-
вич  распространяться насчет 
возможного присутствия в парт-
списках «СпРоса» лиц с двой-
ным гражданством. Дескать, 
«если вы имеете в виду меня, 
то я гражданин одной страны». 
Пресса так и не узнала, будет ли 
региональное отделение «Спра-
ведливой России» поддерживать 
депутата городской Думы Алек-
сандра Сысоева в его амбициях 
– стать мэром Воронежа. «Пока 
еще рано делать заявления», - 
был ответ, но при этом господин 
Бабаков заявил, что штаб по 
выборам в Госдуму  доверено 

возглавить именно Александру 
Сысоеву, идущему вторым номе-
ром в списке «СпРоса».

Скорее всего, до 2 декабря 
в нашем регионе побывают 
многие политические деятели. 
Уже известно, что Владимир Жи-
риновский намерен это сделать 
еще раз, а Александр Бабаков  
и вовсе хочет развернуть здесь 
бурную предвыборную деятель-
ность, надеясь на успех. На озна-
ченной выше пресс-конферен-
ции он опроверг версию о том, 
что его «хотят слить, предложив 
проблемный регион»: «Разве 
я похож на идиота?» - сказал 
кандидат экономических наук, 
который готовится к защите 
докторской диссертации.

Николай СТАРЫХ.

К нам приехал, к нам приехал…
Пресс-конференции, поездки по городам и весям, встречи с общественностью - всё это 
широко используют политические партии на нынешнем этапе предвыборной кампании

Данное противостояние ис-
полнительной и представитель-
ной властей Воронежа нача-
лось 29 сентября 2006 года. В 
этот день мэр Борис Скрынни-
ков выпустил постановление  
№ 1763, в котором разделялись 
энергосетевая и энергосбыто-
вая функции «Воронежгорэлек-
тросети». В частности, давалось 
согласие на участие МУПа в 
уставном капитале новосоздан-
ного ОАО «Воронежская сетевая 
компания»: 99% акций по заклю-
ченному договору закреплялись 
за городской администрацией, 
но обеспечивались они при 
этом имуществом «Воронеж-
горэлектросети». Такой поворот 
вызвал откровенное возмуще-
ние у большинства депутатов 
гордумы. Добавило масла в 
огонь и то обстоятельство, что 
парламентариев никто не про-
информировал о сделке. Это 
напрямую противоречило уставу 
городского округа и постанов-

лению гордумы «Об ограничении 
распоряжения муниципальной 
собственностью» от 02.02.2002 г.  
Мэрия предпочла обойтись без 
«формальностей».

Воронежская администра-
ция, по мнению депутатов, на-
рушила закон, и спикер Думы 
Сергей Колиух инициировал 
судебное разбирательство по 
этому поводу. В январе 2007 
года в Воронежском областном 
суде был рассмотрен иск депу-
татов к горадминистрации, но 
победа тогда осталась за мэри-
ей. Ее действия судьи признали 
законными, что никак не могло 
удовлетворить Думу. Колиух об-
жаловал решение в 19-м апел-
ляционном суде, который 7 июня 
2007 года принял сторону го-
родского парламента. Действия 
горадминистрации объявлялись 
противоречащими действующе-
му законодательству.

На этом, однако, глава гор-
думы не остановился, решив 

добиваться придания  «Воро-
нежской горэлектросети» ста-
туса казенного предприятия. К 
тому же ситуация продолжала 
постоянно накаляться. Перед 
самыми каникулами, на послед-
нем перед отпуском заседании, 
думцы получили подтверждение 
своим худшим опасениям. Ока-
залось, что накануне акции ОАО 
«Воронежская сетевая компа-
ния» были описаны судебными 

приставами за задолженность 
муниципального предприятия. 
Энергетическая катастрофа, о 
которой не раз предупреждала 
Дума, вплотную приблизилась 
к Воронежу.

В передаче части имущества 
МУП «Воронежгорэлектросеть» 
акционерному обществу изна-
чально был заложен громадный 
риск. Муниципалитет терял кон-
троль над электрообеспечением 
города. Воронежцы оставались 
один на один с коммерческой 
структурой, в надежности кото-
рой многие не без оснований 
сомневались. Когда прогремело 
известие об аресте акций, вы-
яснилось, что «Горэлектросеть» 
достаточно давно ведет тяжбу с 
ОАО «Воронежэнерго», и имеется 
решение суда о взыскании с МУП 
кредиторской задолженности в 
размере 174 миллионов рублей. 
Сергей Колиух от лица Думы об-
ратился в прокуратуру, а также 
направил обращение главному 
федеральному инспектору по 
Воронежской области, губерна-
тору и начальнику ГУВД. 

В результате спикеру удалось 
приостановить начавшуюся 
процедуру банкротства, си-
туация немного успокоилась. 
Обострила ее опять же городс-
кая администрация. Она оспо-
рила решение апелляционного 
суда № 19 в Арбитражном суде 

Центрального федерального 
округа (Брянск). Городской Думе 
удалось и здесь отстоять свою 
позицию. Во вторник из Брян-
ска пришло уведомление, что 
мэрии было отказано в удов-
летворении иска. Арбитражный 
суд ЦФО также счел действия 
нашей горадминистрации в 
отношении МУП «Воронежская 
горэлектросеть» незаконными. 
Тому были приведены соответс-
твующие обоснования. Было 
сказано, что в течение пере-
ходного периода реформирова-
ния электроэнергетики одному 
юридическому лицу запреща-
ется иметь в собственности 
электросетевое имущество и 
имущество, используемое при 
осуществлении деятельности по 
купле-продаже электрической 
энергии. В связи с этим объекты 
основных средств должны быть 
распределены в соответствии с 
принадлежностью к видам де-
ятельности по технологическому 
признаку.

Между тем при разделе такие 
объекты, как строительная часть 
трансформаторных подстанций 
и оборудование, находящееся 
внутри этих подстанций, адми-
нистративные и производствен-
ные здания, составляют единую 
систему городского электро-
снабжения и предполагают 
использование их по общему 

назначению. В связи с этим 
постановление администрации 
Воронежа от 29 сентября 2006 
года № 1763 «О разделении 
энергосбытовой и сетевой функ-
ции МУП «Воронежская горэлек-
тросеть», предусматривающее 
внесение в уставный капитал 
ОАО «Воронежская сетевая 
компания» части неделимого не-
движимого имущества, является 
незаконным.

Сергей Колиух сразу после 
вынесения вердикта Арбит-
ражным судом Центрального 
федерального округа так про-
комментировал ситуацию: «Всем 
понятно, для чего создавалось 
ОАО «Воронежская сетевая 
компания». Определенные люди 
готовились обанкротить «Воро-
нежгорэлектросеть» и, таким 
образом, поставить город в 
зависимость от собственных 
коммерческих интересов. К 
счастью, нам удалось этого не 
допустить». В дальнейшем, по 
словам Сергея Михайлови-
ча, городская Дума намерена 
добиваться возврата МУПу 
всех объектов, переданных 
ОАО «ВСК», в обмен на получен-
ные за них акции. Несмотря на 
победу в суде, Думе предстоит 
еще немало побороться за то, 
чтобы обезопасить наш город от 
электрического кризиса.

Юрий СВИРИДОВ.

Бой  за  электричество  выиграл  спикер
9 октября Арбитражный суд Центрального федерального 
округа подтвердил незаконность реформирования Воро-
нежской мэрией МУП «Воронежская горэлектросеть». В 
затянувшейся тяжбе между гордумой и горадминистрацией 
в очередной раз верх взяла Дума. Будет ли команда Бориса 
Скрынникова обжаловать решение суда в вышестоящей 
инстанции, пока неизвестно. Председатель городской Думы 
Сергей Колиух, в свою очередь, не сомневается, что как бы 
ни разворачивались события  в дальнейшем – закон все 
равно встанет на сторону депутатов.

Как, невзирая ни на какие трудности, из года в год получать все 
больше хлеба на наших полях? Ответ на этот очень актуальный вопрос 
хорошо знают в ЗАО «Давыдовское» Лискинского района. Вот уже ряд 
лет «Давыдовское» успешно снабжает регион элитными семенами 

зерновых, способными давать высокие урожаи, независимо от кап-
ризов природы. К элитному семеноводству в «Давыдовском» причас-
тны все – и опытные агрономы, и начинающие специалисты. Одна из  
них – Людмила Ким.

Анатолий БАКУЛИН, глава Калачеевского района:
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«КОММУНА»  
ВАШ КОНСУЛЬТАНТ

Раздел ведет Лариса КАСЮКОВА. Тел. 551474

СУД ДА ДЕЛО

Разъясняет  Мария ИШКОВА, сотрудник адвокат-
ской конторы Геннадия Маклакова (г. Воронеж, 
ул. Пушкинская, 22/17, тел.: 77-71-60).

Зарплата вдогонку
Могут ли члены семьи умершего работника получить за 
него заработную плату? Какие документы должны быть 
представлены в организацию, где работал  умерший 
гражданин?

Согласно ст.1183 Гражданского кодекса РФ, право на полу-
чение подлежавших выплате наследодателю, но не полученных 
им при жизни по какой-либо причине сумм заработной платы и 
приравненных к ней платежей, пенсий, стипендий, пособий по 
социальному страхованию, возмещения вреда, причиненного 
жизни или здоровью, алиментов и иных денежных сумм, предо-
ставленных гражданину в качестве средств к существованию, 
принадлежит проживавшим совместно с умершим членам его 
семьи, а также его нетрудоспособным иждивенцам независимо 
от того, проживали они совместно с умершим или не прожи-
вали. Требования о выплате сумм должны быть предъявлены 
обязанным лицам в течение четырех месяцев со дня открытия 
наследства. При отсутствии лиц, имеющих право на получение 
вышеуказанных сумм, не выплаченных наследодателю, или 
при не предъявлении этими лицами требований о выплате 
указанных сумм в установленный срок, соответствующие сум-
мы включаются в состав наследства и наследуются по общим 
основаниям, установленным Гражданским кодексом.

Ст. 141 Трудового кодекса РФ закрепляет, что заработная 
плата, не полученная ко дню смерти работника, выдается членам 
его семьи или лицу, находившемуся на иждивении умершего 
на день его смерти. Выдача заработной платы производится 
не позднее недельного срока со дня подачи работодателю 
соответствующих документов.

Точного перечня необходимых документов нет. К заявлению 
обычно прикладывают: копию свидетельства о смерти, копии 
документов, устанавливающих степень родства, а также справку 
с места жительства о совместном проживании.

СБЕРЕЖЕНИЯ
Ведущая рубрики Галина ЛУКИНА, директор Управле-
ния вкладов и расчетов населения Центрально-Черно-
земного банка Сбербанка России

Вклад вдогонку
Кому переходит вклад в сбербанке после смерти вклад-
чика? Каков порядок его получения?

В соответствии с Гражданским кодексом Российской Федерации 
и нормативными документами Сбербанка России учреждения 
Сберегательного банка производят выдачу вклада после смерти 
вкладчика наследникам по закону или завещанию по представле-
нии соответствующих документов, подтверждающих наследствен-
ное право, паспорта и сберегательной книжки (при ее наличии), 
свидетельства о смерти вкладчика (в необходимых случаях).

В соответствии с действующим законодательством выплата 
денежных средств со счетов умерших завещателей, которые 
оформили завещательное распоряжение после 1 марта 2002г., 
производится в зависимости от конкретного случая на основа-
нии следующих документов:

свидетельство о праве на наследство по завещанию или по 
закону, выданное нотариусом или консульским должностным 
лицом Российской Федерации;

постановление нотариуса о возмещении расходов, вызван-
ных смертью наследодателя, в соответствии со статьей 1174 
Гражданского кодекса Российской Федерации;

нотариально удостоверенное соглашение о разделе на-
следственного имущества в соответствии со статьей 1165 
Гражданского кодекса Российской Федерации;

свидетельство, выданное нотариусом исполнителю заве-
щания в соответствии со статьей 1135 Гражданского кодекса 
Российской Федерации;

свидетельство о праве собственности на долю в имуществе, 
находившемся в совместной собственности супругов, выданное 
нотариусом или консульским должностным лицом Российской 
Федерации в соответствии со статьей 1150 Гражданского ко-
декса Российской Федерации;

 копия решения суда с отметкой о вступлении его в законную 
силу или исполнительного листа в случае рассмотрения дела в 
судебном порядке.

В случае оформления завещательного распоряжения (за-
вещания) до 01 марта 2002г. вклад после смерти вкладчика 
выдается указанным лицам.

Если завещание оформлено в нотариальном порядке, то по-
мимо вышеуказанных документов в банк необходимо предста-
вить Завещание (либо его нотариально удостоверенную копию) 
с отметкой органа нотариата о том, что данное завещание не 
изменено и не отменено.

Деньги по доверенности
Тяжело болею, отказали ноги. Доверенность, по которой 
может получить пенсию моя жена, работники Сбербанка 
потребовали заверить у нотариуса. В поселке, где я живу, 
нотариуса нет, а приглашать его из города очень дорого. 
Будет ли считаться законным документ, заверенный в 
поселковом совете?

В соответствии с законодательством Российской Федерации 
и порядком распоряжения вкладами, действующим в Сбербанке 
России, вкладом, хранящимся в структурном подразделении 
Банка, распоряжается сам вкладчик либо его представитель. 
Вкладчик может оформить доверенность на получение сумм 
со вклада в рублях и иностранной валюте в структурном под-
разделении банка, где хранится вклад, а также составить до-
веренность по вкладу вне структурного подразделения банка, 
выполняющего операции по вкладам.

Доверенность на распоряжение вкладом должна быть удо-
стоверена органами нотариата (либо приравненными к ним). В 
случае отсутствия в населенном пункте нотариуса удостоверения 
доверенностей совершаются должностными лицами органов 
исполнительной власти, уполномоченными на совершение 
нотариальных действий.

Доверенность на разовое либо неоднократное получение 
сумм со вклада может быть удостоверена также организацией, 
в которой вкладчик работает или учится, либо жилищно-эксплу-
атационной организацией по месту его жительства.

Доверенность на получение сумм со вклада, выданная 
вкладчиком, находящимся на излечении в больнице или другом 
стационарном лечебном учреждении, должна быть удостовере-
на подписью главного врача лечебного учреждения либо его 
заместителя по медицинской части.

СОЦИАЛЬНАЯ ЗАЩИТА

Ответы специалистов Главного управления социаль-
ного развития Воронежской области подготовил к 
публикации Николай КАЛУГИН.

Согласно закону
Какие гарантии социальной поддержки регламентированы 
федеральным и региональным законодательством для 
многодетных малообеспеченных семей?

Областным Законом «Об охране семьи, материнства, от-
цовства и детства», в частности, установлено, что многодетные 
малообеспеченные семьи с 1 сентября 2007 года имеют право 
на ежемесячные денежные выплаты за счет средств областного 
бюджета, предоставляемые в целях компенсации:

- проезда учащихся общеобразовательных учреждений и 
учреждений профессионального образования к месту учебы и 
обратно во внутригородском, пригородном и внутрирайонном 
общественном транспорте (кроме такси) в размере 253 рублей 
на каждого учащегося; размер ежемесячной денежной выплаты 
на компенсацию проезда подлежит увеличению при повышении 
тарифов на услуги общественного транспорта;

- питания учащихся общеобразовательных учреждений и учреж-
дений профессионального образования в размере 320 рублей на 
каждого учащегося; размер ежемесячной денежной выплаты на 
компенсацию питания ежегодно индексируется с учетом прогно-
зируемого уровня инфляции (индекса потребительских цен).

Многодетным малообеспеченным семьям в рамках област-
ных и ведомственных целевых программ могут быть предостав-
лены дополнительные гарантии социальной поддержки.

Развитие дорожного хозяйства 
является одним из приоритетных 
направлений транспортной стра-
тегии Воронежской области. Од-
ним из столпов дорожного строи-
тельства в регионе является До-
рожный проектноизыскательный 
и научноисследовательский 
институт «ГипродорНИИ», который 
на протяжении своей 80летней 
истории участвовал во многих 

важнейших проектах региональ-
ного и федерального значения. 
Широкая деятельность предпри-
ятия по проектированию дорог, 
мостов и развязок развернулась 
от южных республик до Северного 
Ледовитого океана. В том числе 
проектирование и строительство 
таких важных магистралей как 
«Дон», «Каспий», «Крым». В тесном 
сотрудничестве со строительными 

и эксплуатационными органи-
зациями и администрациями 
регионов создана сеть автодо-
рог центральной части России. 
Неудивительно, что деятельность 
НИИ была неоднократно высоко 
оценена государством.

Долгое время институтом «Ги-
продорНИИ» руководил Виктор 
Батурин, чей личный вклад в 
организацию и эффективную де-
ятельность огромного коллектива 
инженеров трудно переоценить. В 
конце сентября за заслуги в раз-
витии строительного комплекса 
России, за многолетнее служе-
ние Отечеству российский фонд 
«Национальная слава» наградил 
Виктора Батурина орденским 
знаком «Золотая Звезда Славы». 
Эту награду фонд вручает самым 
достойным гражданам Отечест-
ва, социальным, политическим, 
хозяйственным и общественным 
деятелям. Среди них губернатор 

Московской области Борис Гро-
мов, поэтесса Бэлла Ахмадулина, 
Герой Советского Союза Артур 
Чилингаров и другие. Орденский 
знак изготовлен по спецзаказу из 
драгоценных металлов и освящен 
в главном московском храме.

Это далеко не первая награда 
нашего земляка и «ГипродорНИИ». 
Кроме уже названных званий и 
регалий, особо почетные: орден 
Дружбы, который вручил Батурину 
Президент России Владимир Путин; 
почетный диплом «Золотая медаль 
за безупречную деловую репута-
цию» российскошвейцарского 
бизнесклуба; нагрудный знак, 
диплом и премия им.И.А.Лихачева 
Российской академии транспорта 
и многие другие. А этим летом ве-
теран стал лауреатом не менее из-
вестного всероссийского конкурса 
«Национальное достояние».

Виктор Батурин сейчас на 
заслуженном отдыхе, но продол-
жает активно участвовать в об-
щественной жизни города и род-
ного Железнодорожного района. 
Будучи Почетным гражданином 
Коминтерновского района он 
также не забывает участвовать 
и в его делах. Кандидат техни-
ческих наук, профессор Виктор  
Батурин передает свой богатый 
опыт студентам Воронежской 
архитектурностроительной ака-
демии.

Елена ВОРОНЕЦКАЯ.

За служение Отечеству
В середине октября в России традиционно празднуется День 
работника дорожного хозяйства. Это праздник тех, кто проек-
тирует, строит автомагистрали и возводит мосты, кто круглый 
год обеспечивает содержание и эксплуатацию сложного до-
рожного хозяйства, надежное и безопасное автомобильное 
сообщение. И особого поздравления заслуживают ветераны 
дорожной службы, имена которых вписаны золотыми буква-
ми в историю родного края и России, такие как Заслуженный 
строитель Российской Федерации, Почетный работник транс-
порта России Виктор Батурин, который 45 лет своей жизни 
посвятил проектированию и строительству дорог.

ЗЕМЛЯКИ

А вот картинка с натуры. Этот 
снимок вчера сделал фотокор-
респондент «Коммуны» Михаил 
Вязовой возле Центрального 
рынка Воронежа. Дяденька про-
даёт арбузы. Такие в окрестнос-
тях областного центра не растут. 
Значит, они привезены издалека. 
Откуда - никто не знает, когда 
они сорваны - тоже неизвест-
но: никаких документов на эту 
сладкую ягоду у продавца нет. 
Конечно, арбузами никто пока 
не отравился насмерть. В лучшем 
(или худшем?) случае покупателю 
неизвестной продукции придется 
посидеть на унитазе. Но для здо-
ровья-то в любом случае такое 
лакомство пользы не принесет.

-  Куда смотрит санэпид-
надзор? – воскликнет суровый 
читатель.

А что могут сделать санитар-
ные врачи, когда их права нынче 
урезаны так, что дальше некуда. 
Их роль сведена практически к 
регистрации нарушений закона 
и взиманию штрафов. Но разве 
небольшой суммой нынешнего 
предпринимателя испугаешь? 

О каком реальном контроле за 
выпуском на предприятии той 
или иной продукции можно го-
ворить, если санитарному врачу 
запрещено появляться на моло-
козаводе, например, чаще, чем 
раз в два года. Вот из-за такого 
законодательного попустительс-
тва и возникают беды, подобные 
нынешней ставропольской, когда 
чуть ли не 700(!) человек на боль-
ничную койку попали.

Ну, а что же делать с дядень-
кой, продающим на тротуаре 
арбузы, и с теми сотнями безы-
мянно-беспривязных торговцев, 
которые всё лето на обочинах 
пыльных дорог овощами, мясом, 
рыбой и иной снедью торгуют?  
Ничего не сделаешь: с одного 
места прогонишь коробейника, 
он на другое перейдет. И милици-
онер в данном случае санитарно-
му врачу не товарищ. Во времена 
диких рыночных отношений, 
каждый стремится любой ценой 
взять деньги. Поэтому на все за-
коны сквозь пальцы смотрят. Это 
и есть беспредел демократии…

Борис ВАУЛИН.

На обочине дороги
За 9 месяцев 2007г. за несоблюдение санитарно-эпидемио-
логического законодательства и многочисленные нарушения 
прав потребителей на ответственных лиц наложено 7951 
штраф на сумму 13 млн. 429 тыс. рублей. В райсуды было 
передано 315 материалов для приостановки деятельности са-
мых разных объектов и 237 из них действительно удалось на 
некоторое время прикрыть. Это официальная статистика.

В муниципальную собствен-
ность г. Воронежа передают-
ся три общежития, которые 
ранее принадлежали ком-
мерческой фирме «Июль». 
Все здания - №№18, 22 и 24 - 
расположены по проспекту 
Труда, в них прописано 239 
граждан.

Сейчас идет процесс приема 
документов от прежнего хозяина 
и юридического оформления зда-
ний в муниципальную собствен-
ность. Как предполагается, после 
подписания мэром Борисом 
Скрынниковым постановления 
о приемке общежитий в муници-
пальную собственность, здания 
будут официально переданы на 
баланс муниципального казен-
ного предприятия «Воронежский 
жилищно-коммунальный ком-
бинат». Директор предприятия 
Татьяна Якунина сообщила, что 
для соблюдения порядка при-
емки общежитий необходимо 
принять от бывшего собственни-
ка и заново оформить около 30 
документов.

«В этой работе есть опреде-
ленные сложности, но главное, 
что все общежития городским 
властям передаются в отвра-
тительном состоянии, - говорит 
Татьяна Якунина. – Хотя в ста-
тье №102 Жилищного кодекса 
указано, что прежний владелец 
обязан привести в порядок свою 
собственность, а уже затем пере-
дать ее местным властям. А так, 
фактически, коммерсанты прос-
то «сбросили» на плечи города 
эти здания».

Для их ремонта потребуются 
немалые средства. Однако их 
надо еще найти, так как в городс-
ком бюджете 2007 года расходы 
на это не были предусмотрены. 
Значит, необходимо вносить в 
бюджет поправки и находить 
деньги на ремонт бывших «июль-
ских» общежитий, может быть, 
за счет других статей бюджета. 
Специалисты предполагают, что 
на ремонт «июльских» общежи-
тий необходимо около 20 млн. 
рублей.  Теперь необходимо 
сделать обследование зданий, 
провести конкурс на эти ремонт-
ные работы. В противном случае, 
контролирующие организации 
незапланированный ремонт 
общежитий могут трактовать 
как нецелевое использование 
бюджетных средств, то есть на-
рушение закона.

Информационно-аналитичес-
кий отдел администрации 

городского округа город 
Воронеж.

Тяжелое  
«наследство»

(Окончание. Начало на 1-й стр.)

В ПРИЕМНОЙ есть еще посетители, 
но Анатолий Иванович просит их подойти 
в другой раз. Дело в том, что на 11 часов 
у него назначена «серьезная встреча на 
серьезном объекте». Туда и едем. Как 
вскоре выясняется, на подсобное хозяйс-
тво мясокомбината.

- Жаль, что вчера вам к нам не удалось 
попасть, - Бакулин сразу же делится тем, 
что у него на душе. – Замечательный 
праздник у нас вчера прошел. Я лично 
получил такой заряд бодрости, какого 
давно не получал.

- Он где был – в Доме культуры или 
здесь, на площади? – деликатно навожу 
справки.

- В поле! Впервые за много лет мы ор-
ганизовали конкурс юных пахарей. Надо 
было видеть, каким огоньком, каким азар-
том горели глаза ребят. И горели не только 
потому, что им доверили мощную технику, 
но и от внимания, которое им оказали. И 
внимания такого они достойны, потому 
что они – пахари. Путь пока и юные. И мы 
не поскупились на подарки. Победители 
конкурса – а ими стали Артем Безуверов 
из Хрещатого и Евгений Титаренко из 
Россыпного - прямо с состязаний уехали 
домой на новеньких скутерах. И поздрав-
ляя ребят, я им честно сказал, что в работе 
на земле я им – коллега, и пусть во всем 
рассчитывают на меня. Я вообще считаю 
себя коллегой всем, кто пашет землю, 
кто строит дома, кто учит детей. Одним 
словом, всем кто созидает, кто работает 
на будущее.

И ВОТ – подсобное хозяйство. За 
несколько месяцев здесь, на месте пус-
тыря и полуразрушенных помещений, 
создан мощный свинокомплекс с самым 
современным, компьютеризированным 
оборудованием.  Уже в скором будущем 
здесь будут выращивать 70 тысяч поросят, 
что превысит лучшие показатели советс-
ких годов. Стоимость комплекса – около 
600 миллионов рублей. 

- Мы начали стройку самостоятельно, 
- рассказал директор мясокомбината 
Николай Астанин, - а затем с помощью 
главы района вошли в национальный 
проект развития АПК. Кстати, в свое вре-
мя Анатолий Иванович поддержал наше 
стремление приобрести пустующие стро-
ения бывшего спецхоза – на этой основе 
запустить свинокомплекс было проще. 

Ныне, он уже действует вовсю. В 
восстановленных, точнее, практически 
заново оборудованных помещениях, где 
светло и не по-поросячьи чисто, радостно 
резвятся сотни ниф-нифов, нуф-нуфов и 
наф-нафов. Чувствуется, что им нипочем 
не только Серый волк, но и приближаю-
щиеся холода.

Но здесь, оказывается, не только 
создается  сырьевая база известного 
предприятия, но и осваиваются новые  
строительные технологии. Не случайно 
Бакулин с явной заинтересованностью 
расспрашивает руководителя ПМК-5 
Михаила Ярцева, освоили ли в ПМК 
секреты возведения корпусов методом 
заливки бетоном пластиковых форм. 
Ведь это умение вскоре понадобится и 
на других стройках района. Стоит сказать, 
что и строители тоже в определенной 
мере обязаны администрации района. 
Когда-то именно она настояла на том, 
чтобы ПМК-5 укрепила производс-
твенную базу за счет присоединения 
соседней строительной  структуры. Да, 
были определенные сложности, зато был 

сохранен коллектив, а для района – по-
тенциал строительной структуры, работы 
для которой все прибавляется. В районе 
сейчас строятся или реконструируются 
несколько масштабных объектов, в числе 
которых городские очистные сооружения, 
городской парк…

- А вот здесь – главная новость минув-
шей недели, - минут через десять, когда  
мы вновь возвращаемся в центр Калача, 
показывает Бакулин на окна районной по-
ликлиники. – Здесь, в детском отделении, 
установлен аппарат для ультразвукового 
исследования самых маленьких малышей. 
Чтобы иметь полное представление об 
их здоровье буквально с первых дней их 
жизни. Стоимость аппарата УЗИ – полто-
ра миллиона рублей. Удалось получить в 
рамках национального проекта. Вообще, 
я искреннее мечтаю о том дне, когда у нас 
в районе появится свой диагностический 
центр. Понятно, что без помощи области 
и федерального центра не обойтись, но 
мы ведь вовсе не стоим с протянутой 
рукой. Наши руки – в делах и заботах, и 
результаты становятся все заметнее, все 
ощутимее.

ПРИМЕРОВ тому в районе уже 
действительно немало. Стабильно рабо-
тают все перерабатывающие предприятия 
– известные на всю область мясокомби-
нат, сырзавод, сахарный завод, комбинат 
хлебопродуктов, в разы увеличили за пос-
леднее время выпуск продукции элеватор, 
пищекомбинат. Важно, что на многих из 
них идет реконструкция, сюда завозят 
новое оборудование, осваиваются новые 
виды продукции. Их руководители взялись 
за создание собственной сырьевой базы. 
Новый спецхоз мясокомбината – тому 
иллюстрация. Наглядные перемены есть 
и в сельском хозяйстве. Сюда пришли 
серьезные инвесторы, которые показы-
вают, как надо работать сегодня на земле. 
Намечены меры по улучшению и развитию 
молочного животноводства.

- Отрадно, - замечает Бакулин, - что и 
среди предпринимателей все больше та-
ких, которые наряду с привычной для них 
торговлей занимаются созданием новых 
производств. Так, благодаря их деятель-
ности, в районе появились предприятия, 
производящие кирпич, сборно-щитовые 
дома, столярные изделия, мебель. Есть у 
нас теперь и свое собственное калачеев-
ское мороженое. Причем делается все на 
высоком уровне, с применением самых 
современных технологий. Наш народ 
предприимчив и талантлив, но ему надо 
самоорганизоваться. А администрации 
района – помочь в этом. Я не хочу опере-
жать события, но могу заверить, что вско-
ре у нас появятся и другие производства. 
Да и сам Калач станет краше. Впрочем, 
таковым райцентр уже становится. Начато 
обустройство парка и всего центра города, 
сейчас усиленно работают над решением 

проблемы очистки реки Толучеевки. 
Запланировано строительство совре-
менного стадиона в Калаче, приступили 
к реконструкции подробного сооружения 
в селе Заброды. Впервые за много лет 
удалось выделить солидную сумму на 
ремонт дорог. Стали появляться немалые 
средства и в сельских администрациях, 
что дало толчок решению многих проблем 
в селах и поселках. Хороший импульс дан 
развитию культуры, спорта.

- Вообще, очень значимое событие 
для нашего района, - считает нужным 
заметить Анатолий Иванович, - это не-
давний визит губернатора. Да, он дал хо-
рошую оценку развитию района и моей 
работы как его главы. Но расцениваю, 
что тем самым передо мной поставлены 
серьезные задачи по ускорению темпов 
развития. Я всегда был заряжен на конк-
ретные дела, а после посещения района 
губернатором данное стремление только 
укрепилось. Где-то он посоветовал, в 
чем-то пообещал помочь. Такого рода 
поддержка дорогого стоит и для меня, и 
для Калачеевского района.

- ХОТЕЛ бы я того или нет, но ответс-
твенность за все происходящее в районе, 
за то, как живут люди, лежит на мне как 
главе, - продолжает свои размышления 
Анатолий Иванович. – Только вот рычагов 
воздействия сейчас гораздо меньше, чем 
было раньше, и они не идут ни в какое 
сравнение с теми полномочиями, какими 
в свое время обладали первые секретари 
райкомов партии. Тогда ему достаточно 
было сказать одно слово, чтобы решить 
какую-то проблему. И то трудностей хвата-
ло. Сейчас же я как глава района работаю 
в рамках жестко установленных законом 
прав и обязанностей. Здесь приходится 
брать, что называется, не приказом, а 
убеждением. Поэтому очень важным 
считаю повышение роли местного само-
управления. Оно должно помочь мне, как 
главе района, в решении проблем нашего 
развития.

Вообще, замечает Бакулин, измене-
ния в структуре власти в пользу местного 
самоуправления – верное направление. 
Люди должны сами бороться за чистоту у 
своих домов и в других местах, а не ждать 
указаний вроде: наведите порядок на 
улице, организуйте место для отдыха, об-
косите кладбище. Поэтому так сегодня ак-
туально, кто будет депутатом совета сель-
ского поселения и тем более кто  главой 
администрации. Они должны не просто 
получать зарплату, причем немаленькую 
по сельским меркам, а по настоящему ра-
ботать на благо земляков. Причем работа 
по решению проблем селян должна быть 
потребностью самого главы поселения. 

Многие наши беды от того, считает 
Бакулин, что в обществе отчасти уте-
ряно чувство самосохранения. Может, 
хоть закон о самоуправлении моби-

лизует? Другой вопрос – увеличение 
полномочий сельской власти. Они явно 
недостаточны в плане контроля за бла-
гоустройством, обеспечения должного 
порядка на улицах.

- А как без этого бороться с нару-
шителями правил благоустройства? 
Очевидно, что нужен областной закон 
об административных комиссиях, чтобы  
резко повысить возможность админист-
раций поселений влиять на ситуацию на 
своей территории. Нельзя не сказать и 
о финансовой независимости сельских 
поселений. Чтобы ее обеспечить, надо 
больше выделять средств на организацию 
жизни населенных пунктов, социальную 
сферу. На ту же школу, нуждающиеся в 
ремонте дороги и объекты соцкультбыта. 
Можно и нужно заняться обустройством 
мест отдыха и проведения досуга селян, 
например, пляжей для купания летом. 
Затраты будут небольшие, зато это явится 
фактором сплочения людей, воспитания 
любви к своей малой родине.

И  ВСЕ-ТАКИ, каковы, на взгляд 
главы, главные проблемы в развитии 
района?

- Основная – в кадрах, точнее, в 
психологии и мышлении отдельных ру-
ководителей. Далеко не везде дела идут 
так, как хотелось бы. Есть и у нас свои 
больные, проблемные адреса. Причина 
– в слабости руководителей, которые 

вовремя не сориентировались в ситуа-
ции, позабыли о том, что они в первую 
очередь ответственны перед земляками, 
доверившими им свою судьбу. Это глав-
ная проблема. Не случайно на каждой 
планерке в райадминистрации говорю 
руководителям служб, организаций и 
предприятий о необходимости чуткого, 
внимательного отношения к людям. 
Пытаюсь донести до них простую истину: 
живущиерядом с вами, их дети и внуки 
тоже имеют право на достойную жизнь. 
Значит, нужно выкладываться, чтобы это 
право обеспечить.

- А если не секрет, то вас, Анатолий 
Иванович, кто заставляет выкладываться, 
нередко жертвуя здоровьем, отдыхом?

- Не кто, а что. Во-первых, преданность 
своей земле, власть земли, которая до 
конца жизни не отпустит. Во-вторых, 
огромное желание видеть эту землю 
ухоженной, цветущей. Возвращаюсь к 
тому, о чем говорил с первых дней своей 
работы в качестве главы: я хочу, чтобы мои 
земляки были счастливыми. Чтобы у них 
побольше было радости в жизни и помень-
ше огорчений. Это не высокие слова, это 
мой образ жизни и мышления. Сам я и мои 
близкие не могут быть счастливы в отрыве 
от окружающих. Все взаимосвязано. На-
родная мудрость гласит: относись к другим 
так, как хочешь, чтобы они относились к 
тебе. Станет так поступать большинство, 
особенно из власть держащих, - все у нас 
тогда будет нормально. Я не случайно на 
одной из последних планерок сказал, 
что почаще нам, руководителям, надо 
заглядывать хотя бы в школьные учеб-
ники по литературе, истории. Там много 
поучительного. Например, в хрестоматии 
по литературе для 9 класса приводится 
стихотворение Державина «Властителям 
и судиям», где он дает наставление людям, 
стоящим у власти:

Ваш долг: спасать от бед 
невинных,

Несчастливым подать покров,
От сильных защищать 

бессильных,
Исторгнуть бедных из оков.

Сильно сказано, правда? Почаще 
надо читать эти строки руководителям 
и всем, от кого зависит жизнь людей. И 
честно работать над выполнением этого 
наказа, значимость которого не меркнет 
до сих пор.

Алексей СОЛОВЬЕВ.
Калачеевский район.

«Я коллега всем,  
кто созидает»

Сегодня главе Калачеевского муниципального района Анатолию Бакулину 
– 55 лет! Искренне поздравляя Анатолия Ивановича с этой датой, желаем 
ему крепкого здоровья, такой же неиссякаемой, как сегодня, энергии, удач, 
воплощения в жизнь всех больших и малых планов и замыслов – на благо 
людей, на благо родной земли.

Редакция «Коммуны».

ТАК И ЖИВЕМ
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Как, уйдя из бокса, великий Костя Дзю
поддерживает физическую форму? 
Что значит — правильно питаться и
каковы стандарты красоты. Об этом — 
в сегодняшнем выпуске ЗН

Что такое диабет
Как проявляет себя
болезнь
Можно ли заболеть 
«по наследству»
Лишний вес 
уменьшает шансы
Не слушайте 
«народные» глупости
Инсулиновая проблема —
забота государства
Дисциплина и
самоконтроль — 
залог долгой и
полноценной жизни
Что делать 
и как лечиться

Читайте 
в следующем выпуске!

анонс

По данным Института
Гэллапа, из 1000
взрослых людей 1/3

жаловались, что они просы�
паются среди ночи и не мо�
гут снова заснуть. Специа�
листы по проблемам сна ут�
верждают, что две трети из
нас спят на полтора часа
меньше, чем пять лет назад.
Причем около шести часов
— в будни, а остальное до�
сыпают в выходные.

Этот подход крайне губи�
телен для здоровья. Наш ор�
ганизм не знает ни будней,
ни праздников, но он в кур�
се, что должен отдыхать
примерно восемь часов. По�
этому самый первый и са�
мый трудный шаг на пути к
здоровому сну — научиться
соблюдать режим. Можно
ложиться и в полночь, глав�
ное, не сбивать ежедневный
ритм. Выходные — не ис�
ключение, иначе все стара�
ния будут бессмысленны. 

Серьезные расстройства
сна иногда могут вылиться в
хроническую бессонницу,
которая может иметь такие

опасные формы, как психи�
ческие расстройства и нару�
шения дыхания. 

Безусловно, есть несколь�
ко здравых подходов, кото�
рые вы можете попробовать,
чтобы самостоятельно ре�
шить свою проблему. Можно
применить только один спо�
соб лечения, можно исполь�
зовать сочетание. В любом
случае дисциплина — ключ к
успеху. 

Многие при бессоннице
первым делом принимаются
считать: слоников, овечек,
прыгающих через ограду,
вдохи�выдохи. Но это, как
оказалось, бесполезное за�
нятие — ученые категориче�
ски отвергают этот арифме�
тический рецепт крепкого
сна. Выяснилось, что счита�
ющий человек не может рас�
слабиться и непроизвольно
сосредотачивается на «сто
пятьдесят шестом или сто
пятьдесят седьмом слони�
ке». Психологи советуют не
вспоминать на ночь о мате�
матике, а лучше представить
себя на лазурном побережье

каких�нибудь прекрасных
пальмовых островов. 

Но есть вещи, которые де�
лать перед сном точно не
стоит. Например, принимать
алкоголь — он угнетает
нервную систему и нарушает
сон. Расслабляющее дей�
ствие спиртного проходит
через несколько часов, и уж
тогда действительно не ус�
нуть. Еще менее полезно пе�
реедать  на ночь. Впрочем,
как и ложиться спать голод�
ным. В первом случае — не
уснуть от тяжести в животе,
а во втором — от голода. 

Не стоит также употреб�
лять кофеиносодержащие и
другие возбуждающие про�
дукты перед тем, как лечь в
кровать. А вот чашка тепло�
го молока очень благотворно
влияет на сон.

По мере того как вы ста�
новитесь старше, вашему
организму требуется меньше
сна. Большинство новорож�
денных спят до 18 часов в
сутки, но к 10 годам жизни
на сон обычно требуется 9�
10 часов. Эксперты сходятся
на том, что для взрослых не
существует «нормы» продол�
жительности сна. В среднем
это 7�8 часов, но в редких
случаях организм человека
настроен так, что ему доста�
точно 5 часов, чтобы, как го�
ворят эксперты, «спать эф�
фективно». 

Сергей Никонов

— Сейчас многие буквально поме�
шаны на здоровом образе жизни. А,
по�вашему, что такое здоровый об�
раз жизни?

— Я считаю, что единого стан�
дарта здорового образа жизни
нет и быть не может, поскольку
все люди разные и для каждого
отдельного человека это поня�
тие сугубо индивидуально. Ко�
нечно, есть вещи, общие для
всех — курение, алкоголь в боль�
ших количествах, наркотики —
безусловно вредны. А все ос�
тальное каждый должен выби�
рать сам: заниматься ли ему
спортом, какими выбирать ре�
жим работы и отдыха, питание,
время сна и так далее. 

— Лишний вес — это однозначно
плохо?

— Да, лишний вес — это плохо.
Это самая настоящая болезнь.
Думаю, не стоит говорить, что
человек, носящий на себе лиш�
ние десяток, а то и несколько де�
сятков килограммов, причем не
мышц, а бесполезного жира, ис�
пытывает дополнительную на�
грузку и на сердечно�сосудис�
тую систему, и на опорно�двига�
тельный аппарат — суставы, по�
звоночник. Получается замкну�
тый круг — человек тучный, как

правило, физически не очень
активен, соответственно, мы�
шечный аппарат его не в тонусе,
при этом нагрузка на мышцы
больше, значит, и двигательную
активность ему осуществлять
трудней. К чисто физиологичес�
ким проблемам добавляются и
проблемы психологические: у
толстяков часто развиваются
различные комплексы по поводу
собственной внешности, это по�
рождает проблемы в общении.
Часто и половая жизнь таких
людей весьма проблематична.
Отсюда стрессы, неврозы. А все
вместе это очень негативно от�
ражается на здоровье.

— Значит, худой — это здоровый?
— Я против таких обобщений.
Худоба — еще не здоровье. Из�
лишняя худоба, как и излишняя
тучность — отнюдь не признак
здоровья. Желание многих, осо�
бенно женщин, похудеть любой
ценой, иногда принимает край�
ние формы и это, безусловно,
плохо. Достаточно вспомнить тех
манекенщиц, которые заморили
себя голодом до такой степени,
что умерли. И самое плохое, что у
них есть масса подражательниц,
страсть к похудению у которых
принимает формы психического

расстройства. Те стандарты кра�
соты, которые прививались в по�
следние несколько десятилетий
индустрией моды, начиная с
Твигги, вряд ли стоит считать об�
разцом здоровья. И сейчас это
стали понимать — прошлой осе�
нью в Испании даже запретили
выпускать на подиум манекен�
щиц, чей вес меньше 55 кило�
граммов. Сейчас предельная ху�
доба перестает быть эталоном.

— А есть ли вообще эталоны красо�
ты?

В разное время и в разных стра�
нах эти стандарты различны. Да�
же и в наше время, когда на эк�
ранах телевизоров и на обложках
журналов царят стройные жен�
щины без грамма лишнего жира,
в странах Азии и, особенно, Аф�
рики, мужчины предпочитают
женщин более плотного сложе�
ния — с жирком на животе, бед�
рах и ягодицах. И тут есть неко�
торая закономерность — чем бо�
лее развита страна, тем более в
ней популярна стройность.
Вспомните нашу историю —
среди крестьян образцом красо�
ты были дебелые, в теле, женщи�
ны с пышными формами. Это
касалось и мужчин. Связано это
было, в том числе, с бедностью и
плохим питанием. Соответ�
ственно, если человек сумел об�
расти жирком, значит, он сумел
обеспечить себе достаточное
пропитание, а значит, может
служить образцом для подража�
ния. То же происходит в настоя�
щее время и в тех странах в Азии
и Африке, о которых я говорил. 

— Но, может быть, закономер�
ность не столько в том, что люди

становятся меньше зависимы от
пропитания, сколько в том, что по
мере повышения уровня жизни в
этих странах, они становятся бо�
лее открытыми для проникновения
западных стандартов через телеви�
дение и другие средства массовой
информации?

— Это, конечно, тоже играет
свою роль. Не могу сказать, что
это плохо. Плохо, когда люди
идут на крайности как в наборе

веса, так и в избавлении от него.
И это плохо независимо от того,
в какой стране и на каком этапе
развития это происходит. Жела�
ние подражать экранным стан�
дартам, в принципе, понятно, но
ошибочно. У каждого человека
своя конституция тела. И если
конкретный человек генетичес�
ки устроен так, что не вписыва�
ется в существующий стандарт
по ширине талии, то переделать

себя любой ценой — неблаго�
дарное и нездоровое занятие. К
тому же, что касается женщин,
например, то далеко не все муж�
чины предпочитают худосочных
моделей. Многие находят пыш�
ных женщин гораздо привлека�
тельней. Вкусы людей настолько
разнообразны, что буквально
каждый имеет все шансы найти
своего партнера.

Беседовал Владимир Лысов

О здоровом образе жизни 
и проблемах лишнего веса
корреспондент ЗН беседовал 
с известным российским
ученым, психологом, доктором
философских наук
профессором Игорем Коном

В борьбе за стройность тела питайтесь чаще. Четыре приема пи�
щи в день — это тот минимум, на который запрограммирован чело�
век. Оптимальной является следующая пропорция: 50�60% должно
приходиться на углеводы, 30% — на жиры, а на белки — только 10%.
Такой баланс обеспечивает равновесие всех обменных процессов в
организме. Результат — хорошее самочувствие и достаточное коли�
чество энергии в течение всего рабочего дня.

Не редкость, что современный и активный человек недосыпает.
В этом случае оптимальное число приемов пищи в день увеличива�
ется до 5�6. Второй завтрак необходим тем, кто напряженно рабо�
тает или учится: чтобы мозг исправно функционировал, его нужно
снабжать глюкозой.

Стереотип о том, что, чем больше физическая нагрузка перед
приемом пищи, тем больше ему требуется питательных веществ.
Мы едим «на будущее», «про запас». Обед — это не компенсация за
утренний бег трусцой и рабочие хлопоты в первой половине дня.
Обед — это резерв. Он необходим, чтобы сохранить энергию на
вторую половину дня. Количество съеденного надо увязывать с тем,
что ты собираешься делать после еды, а не с нагрузкой до приема
пищи. Особенно важно помнить об этом за ужином. Предположим,
у тебя был очень напряженный день. Тем не менее, если остаток ве�
чера ты собираешься провести с пультом в руке, не стоит перегру�
жать желудок. 

Неправильно налегать на еду до тех пор, пока ни появится чувство
сытости. Мозгу требуется целых 15 минут, чтобы получить необхо�
димую информацию от желудка. За эти четверть часа можно успеть
съесть гораздо больше, чем организму действительно нужно. 

Еще одно распространенное заблуждение — на кухне должно
быть только оливковое масло. Это масло действительно очень по�
лезно, в частности для сердца и сосудов. Но, к сожалению, в нем
отсутствуют некоторые важные для нашего организма кислоты. На�
до правильно использовать все растительные масла. Например, на
оливковом и рапсовом масле можно жарить. Соевое и подсолнеч�
ное масло лучше использовать для салатов, потому что термичес�
кая обработка делает эти виды растительного жира токсичными. 

Еще один стереотип питания — запивать еду, чтобы облегчить
работу желудку. Если во время приема пищи в организм поступает
более половины стакана любой жидкости, изменяется концентра�
ция желудочных соков. В результате процесс пищеварения занима�
ет гораздо больше времени. Лучше пить между приемами пищи. В
отношении жидкостей диетологи прописывают разнообразие: го�
дится и минеральная вода, и чай, и сок. 

Наталья Никонова

в лабиринте заблужденийВпрок не выспишься
Сон — лучшее лекарство. А вот его от�
сутствие — уже болезнь. В списке при�
чин, по которым люди обращаются к
врачу за помощью, бессонница идет
вслед за простудой, расстройствами же�
лудка и головными болями. 

Знаменитый российский бок�
сер Константин Дзю, покинув
ринг, не стал бесформенной па�
родией на самого себя. По его
словам, для поддержания формы
он ежедневно сто раз отжимается
от пола и всегда носит в кармане
скакалку.

Порвите все рецепты голода�
ния. Организм реагирует на угрозу
значительного недостатка калорий
путем замедления обмена ве�
ществ для экономии топлива. Для
того чтобы похудеть и при этом
поддерживать обмен веществ на
постоянном уровне, мужчине сле�
дует избегать сокращения потреб�
ления калорий в среднем ниже
1600�2000 килокалорий в день, а
женщине — в среднем ниже 1200�
1600 килокалорий. 

Даже походы за покупками, ес�
ли не совершать их на машине от
подъезда собственного дома до
дверей магазина, тоже могут вос�
полнить недостаток двигательной
активности. Благотворный эф�
фект наиболее заметен, если вы
будете идти быстрым шагом,
подниматься по лестнице, а не на
лифте, и сравнивать цены, запо�
миная их и делая вычисления в
уме. Тот, кто в процессе покупок
выполняет все три условия, не
только поддерживает таким обра�
зом форму, но и защищается от
болезни Альцгеймера, поскольку
его мозг находится в активном
состоянии. Если походы по мага�
зинам — это не для вас, попро�
буйте заняться садоводством,
вступить в туристический клуб,
начать играть в баскетбол или
любую другую командную игру.
Если вы не считаете садоводство
полноправным видом спорта,
еще не поздно передумать. Всего
за 40 минут копания, прополки,
рыхления и прочих подобных
действий вы сожжете 200 килока�
лорий.

Если вы болтаете по телефону
стоя, то расходуете несколько до�
полнительных калорий в минуту.
Прогуляйтесь в обеденный пере�
рыв вместо того, чтобы есть в
офисе. Подойдите к столу колле�
ги, вместо того чтобы звонить
ему по телефону. Ищите любой
способ подстегнуть свой обмен
веществ!

Екатерина Гордеева

без отговорок

Худой или толстый?

перепуганное тело
Все дети млекопитающих пьют молоко, однако че�

ловек продолжает употреблять его, становясь взрос�
лым. Как это может отразиться на здоровье и фигу�
ре? Ученые выяснили, что молоко помогает эффек�
тивно сжигать жир и наращивать мышечную массу. 

Иногда можно услышать, что молоко для взрос�
лого организма не так полезно, как для молодежи,
у которых идет рост и формирование скелета. В ос�
нове этого мифа лежит мнение, что молоко взрос�
лыми усваивается тяжело. Объяснить, откуда взя�
лась эта идея, диетологи затрудняются, но дружно
возражают против нее, ведь «молочная» неперено�
симость встречается лишь у пяти процентов взрос�
лого населения, но, в то же время, эти люди легко
усваивают кисломолочные продукты.

Главное достоинство молока — его биологическая
сбалансированность. Продукт, задуманный приро�
дой для вскармливания детей, содержит абсолютно
все, что требуется организму, причем, в самом по�
лезном количественном сочетании и в легкоусвояе�
мой форме. В молоке сосредоточено свыше 200
ценнейших компонентов: 20 аминокислот, в том
числе и незаменимых (тех, которые наш организм
самостоятельно не вырабатывает), более 40 жирных
кислот, микроэлементы и все известные витамины.

Канадские ученые сравнивали эффективность мо�
лока, соевого напитка (с тем же количеством кало�
рий и белка) и газированного напитка (имеющего
такую же калорийность). В исследовании приняли
участие 56 мужчин в возрасте от 18 до 30 лет. В те�
чение 12 недель с частотой 5 дней в неделю они за�
нимались пауэрлифтингом по специально разрабо�
танной программе интенсивной тренировки. По
окончании каждой тренировки они выпивали один из
трех напитков. Выяснилось, что спортсмены, упот�
реблявшие молоко, потеряли примерно килограмм

жира. Те, кто пил газированные напитки, потеряли
450 граммов жира, а употреблявшие соевый напиток
имели те же показатели, что и в начале исследова�
ния. Кроме того, мужчины, которые пили молоко,
набрали примерно на 40% больше мышечной мас�
сы, чем спортсмены, употреблявшие соевый напи�
ток, и на 63% больше мышечной массы, по сравне�
нию с теми, кто пил газированные напитки.

«Хорошо известно, что молоко содержит кальций,
укрепляющий кости. Исследование также показало,
что молоко помогает наращивать мышцы и сбрасы�
вать жир», — сообщил руководитель исследования
Стюарт Филипс. «Достаточно очевидно, что молоко —
идеальный напиток как для спортсменов�любителей,
так и для профессионалов», — резюмировал Филипс. 

Николай Аверин

молочная стройность
Многие начинают заниматься

фитнесом только ради того, чтобы
похудеть. Между тем, худоба никог�
да не была показателем здоровья. А
главной целью фитнеса является
именно здоровье. Еще одна серьез�
ная ошибка дилетантов: хочу поху�
деть, поэтому буду есть один раз в
день или вообще голодать. На са�
мом деле, питаться надо сбаланси�
ровано, по 5�6 раз в день! Никогда
не доводить себя до голода и жажды
— вот правило, которого придержи�
ваются самые продвинутые трене�
ры: организм при первой же воз�
можности восполняет утраченное и с
перепугу начинает сразу отклады�
вать запасы в закрома. 

Если же подпитывать его понемногу
в течение дня, он не станет «истериче�
ски» откладывать жир. И не надо пос�
ле первой же недели аэробных нагру�
зок громоздиться на весы! Вес нович�
ка, как правило, поначалу даже увели�
чивается: ожившие мышцы весят
больше, чем вялые. 

Другое дело — сбалансировать свой
рацион: больше морепродуктов, ово�
щей и фруктов, соков, меньше сахара,
сладостей и муки. Красивое сексуаль�
ное тело редко бывает очень худым.
Зато оно всегда бывает здоровым и
гармоничным. 

И чувство удовлетворения от жиз�
ни и от вкусной еды, как неотъемле�
мой части этой жизни, играет в до�

стижении этой гармонии одну из
ключевых ролей. 

Еще одно заблуждение тех, кто
только что пришел в спортзал: отлич�
ную фигуру можно сделать быстро. Те,
кто ходят в спортивные залы и фит�
нес�центры постоянно, давно замети�
ли, что пик посещаемости приходится
на апрель�май. Это происходит за
счет тех, кто вспомнил, что скоро
пляжный сезон и неплохо бы к тому
времени обзавестись мышцами. При�
мерно к концу мая ажиотаж спадает.
Многие думают, что раз уж не получи�
лось успеть сделать себе идеальную
фигуру, то и так сойдет — лето уже вот
оно, и тратить его на подъемы штанги
жалко и лень.

На самом деле, все должно прохо�
дить постепенно и гармонично. Ника�
кие железные мышцы за один месяц,
или даже за три, не появятся. На есте�
ственную «накачку» уйдет год занятий,
не меньше.

В течение первого года тренировок
мышцы вообще не накачиваются в
классическом понимании — они лишь
приходят в тонус, восстанавливаются
после вынужденного простоя, вызван�
ного ленивым образом жизни совре�
менного человека. 

С этой точки зрения довольно глупо
выглядит желание новичков испытывать
нагрузки на грани возможного, рабо�
тать с утяжелителями и выбирать тре�
нировки самой высокой интенсивности. 

Разыгрывать из себя чемпионов�
культуристов опасно, поскольку связ�
ки совершенно не готовы к подобным
нагрузкам. Глупо также резко менять
ритм жизни и начинать ходить в фит�
нес�клуб семь дней в неделю. Важно
придерживаться режимного миниму�
ма. Если уж начали заниматься 3 раза
в неделю, то старайтесь держать
именно такой темп. 

Кстати, чем именно заниматься —
не так уж и важно. Если вы в восторге
от какой�нибудь йоги или пилатеса и
ходите исключительно на эти занятия,
игнорируя силовые тренировки в тре�
нажерном зале, то это значит, что вы
нашли для себя оптимальный вариант. 

Существует мнение, что фитнес —
это занятие исключительно для моло�
дых. Однако, как бы ни оправдывали
свою лень и нежелание заниматься
собой люди зрелые, фитнес полезен и
доступен в любом возрасте. Дело ведь
не в том, чтобы стать чемпионом: вы
идете в зал за здоровьем.

Сегодня танцевальные программы
(латино и прочее) и программы, ори�
ентированные на растяжку и развитие
грации (например, йога и пилатес) за�
воевывают все большую популярность
у посетителей фитнес�центров. Таким
образом, сегодня акцент делается на
естественность и игровое начало, ко�
торые были, есть и останутся привле�
кательными в любом возрасте. 

Марина Хабарова
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ПРОТОКОЛ ОТКРЫТОГО АУКЦИОНА
на право заключения государственных контрактов на поставку

расходных стоматологических материалов и дезсредств
1. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Государственный заказчик: главное управление здравоохранения Воронежской области.
Специализированная организация: общество с ограниченной ответственностью «Новация».
2. Место, дата и время начала проведения аукциона.
Аукцион проводится по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80,  10 октября  2007 г. Аукцион начал проводиться в 10 часов 03

минут по московскому времени.
3. Аукционная комиссия определена в следующем составе:
1. Барсукова  Наталья Николаевна - председатель комиссии -  заместитель руководителя главного финансового управления

Воронежской области;
2. Корнеева Татьяна Владимировна - заместитель председателя комиссии - начальник отдела организации и проведения торгов

и аукционов главного финансового управления Воронежской области;
3. Духанина Ирина Владимировна - заместитель председателя комиссии - ведущий консультант отдела организации и проведе-

ния торгов и аукционов главного финансового управления Воронежской области;
4. Перфильева Марина Юрьевна - секретарь комиссии - ведущий консультант отдела организации и проведения торгов и

аукционов главного финансового управления Воронежской области;
5. Фирсова Ольга Анатольевна - секретарь комиссии - ведущий консультант отдела организации и проведения торгов и аукци-

онов главного финансового управления Воронежской области;
 Члены комиссии:
6. Дудецкая Тамара Васильевна - ведущий консультант отдела организации и проведения торгов и аукционов главного финан-

сового управления Воронежской области;
7. Зяблова Тамара Сергеевна - ведущий консультант отдела организации и проведения торгов и аукционов главного финан-

сового управления Воронежской области;
8. Панченко Елена Александровна - ведущий консультант правового отдела главного финансового управления Воронежской

области;
9. Сомов Алексей Алексеевич - начальник общего отдела главного управления здравоохранения Воронежской области
10. Смолин  Александр Анатольевич - заместитель главного врача ГУЗ «Воронежская областная клиническая стоматологическая

поликлиника»
11. Ряскин  Александр  Ивановича - директор ГУ ЦОДУЗ
12. Глушков  Станислав Юрьевич - экономист ООО «Новация».
В состав аукционной комиссии входит 12 (двенадцать) членов. Заседание проводится в присутствии 7 (семи) членов комиссии.

Кворум имеется. Комиссия правомочна.
4. Предмет государственного контракта: поставка расходных стоматологических материалов и дезсредств.
Лот №2: дезсредства

Сроки поставки товаров: в 4-м квартале 2007 года и в 1-м полугодии 2008 года.
Источник финансирования заказа: внебюджетные средства.
5. Сведения об участниках аукциона
Лот №2

Поскольку в открытом аукционе участвовал один участник:  ООО «Медикасервис», на основании части 12 статьи 37  Федераль-
ного закона №94-ФЗ от 21 июля 2005 года «О размещении заказов на поставки товаров, выполнение работ, оказание услуг для
государственных и муниципальных нужд»– аукцион признается несостоявшимся.

В соответствии с частью13 статьи 37 Федерального закона №94-ФЗ от 21 июля 2005 года «О размещении заказов на поставки
товаров, выполнение работ, оказание услуг для государственных и муниципальных нужд» заказчик в течение трех дней со дня
подписания Протокола аукциона обязан передать такому участнику аукциона проект контракта.

Заседание комиссии окончено 10 октября  2007 г. в 10 часов 05 минут по московскому времени.
6. Подписи.
Протокол подписан всеми присутствующими на заседании членами аукционной комиссии:

Заместитель председателя комиссии Корнеева Т.В.
Член комиссии Фирсова О.А.
Член комиссии Сомов А.А.
Член комиссии Смолин А.А.
Член комиссии Ряскин А.И.
Член комиссии Глушков С.Ю.
Секретарь комиссии Перфильева М.Ю.
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА
1. Наименование и форма торгов: открытый конкурс на право заключить государственные контракты на выполнение науч-

но-исследовательских и опытно-конструкторских работ в рамках  областной целевой программы «Развитие инновационной деятель-
ности в промышленности Воронежской области на 2005 - 2008 гг.» с целью их дальнейшего представления на конкурсах федераль-
ных целевых и ведомственных программ.

2. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Почтовый адрес: 394000, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 55-46-90.
Контактное лицо: Петрова Светлана Геннадьевна.
Специализированная организация: общество с ограниченной ответственностью «Новация».
Место нахождения: г.Воронеж, ул. Плехановская, 53.
Почтовый адрес: 394030, г.Воронеж, ул. Плехановская, 53.
Номер контактного телефона: (4732) 38-95-30.
Контактное лицо: Битюгов Сергей Игоревич.
3. Государственный заказчик: главное управление по промышленности, транспорту, связи и инновациям Воронежской

области.
Место нахождения: г. Воронеж,  г. Воронеж, пл. Ленина 1.
Почтовый адрес: 394018, г. Воронеж, пл. Ленина 1.
Номер контактного телефона: (4732) 55-22-51.
Контактное лицо: Симоненко Сергей Иванович
4. Предмет государственного контракта. Объем выполняемых работ. Место выполнения работ. Начальная

(максимальная) цена контракта (цена лота).

Место выполнения работ: г. Воронеж, Воронежская область.
5. Срок, место и порядок предоставления конкурсной документации
Конкурсная документация предоставляется уполномоченным органом по адресу: 394036 г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, к.101,

бесплатно на бумажном либо электронном носителе со дня опубликования или размещения на официальном сайте настоящего
извещения на основании письменного запроса любого заинтересованного лица с указанием названия конкурса, реестрового номера
торгов, реквизитов, телефона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух рабочих дней после получения такого запроса.

Официальный сайт, на котором размещена конкурсная документация: www.gfu.vrn.ru
В случае направления конкурсной документации по почте (в том числе по электронной почте), отправитель не берет на себя

ответственность за утерю или вручение с опозданием конкурсной документации.
6. Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе
Вскрытие конвертов с заявками на участие в конкурсе будет производиться 12 ноября 2007года в 10 часов 00 минут по москов-

скому времени по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
7. Место и дата рассмотрения заявок на участие в конкурсе
Рассмотрение заявок будет осуществляться в срок, не превышающий двадцати дней со дня вскрытия конвертов с заявками на

участие в конкурсе, по адресу: г.Воронеж, ул.Карла Маркса, 80.
8. Место и дата подведения итогов конкурса
Подведение итогов конкурса будет осуществляться в срок, не превышающий десяти дней со дня подписания протокола рас-

смотрения заявок, по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
9. Преимущества, предоставляемые осуществляющим выполнение работ учреждениям и предприятиям уго-

ловно-исполнительной системы и (или) организациям инвалидов: не установлены.
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА
1. Наименование и форма торгов: открытый конкурс на право заключить государственный контракт на выполнение научно-

исследовательских и опытно-конструкторских работ в области создания высокоэффективных строительных композиционных мате-
риалов и на их основе конструкций с применением нанотехнологий в рамках  областной целевой программы «Развитие инновацион-
ной деятельности в промышленности Воронежской области на 2005 - 2008 гг.».

2. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Почтовый адрес: 394000, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 55-46-90.
Контактное лицо: Петрова Светлана Геннадьевна.
Специализированная организация: общество с ограниченной ответственностью «Новация».
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Плехановская, 53.
Почтовый адрес: 394030, г. Воронеж, ул. Плехановская, 53.
Номер контактного телефона: (4732) 38-95-30.
Контактное лицо: Битюгов Сергей Игоревич.
3. Государственный заказчик: главное управление по промышленности, транспорту, связи и инновациям Воронежской

области.
Место нахождения: г. Воронеж, пл. Ленина 1.
Почтовый адрес: 394018, г. Воронеж, пл. Ленина 1.
Номер контактного телефона: (4732) 55-22-51.
Контактное лицо: Симоненко Сергей Иванович.
4. Предмет государственного  контракта. Объем выполняемых работ. Место выполнения работ. Начальная

(максимальная) цена контракта.
Предмет государственного контракта: выполнение научно-исследовательских и опытно-конструкторских работ в области

создания высокоэффективных строительных композиционных материалов и на их основе конструкций с применением нанотехноло-
гий в рамках  областной целевой программы «Развитие инновационной деятельности в промышленности Воронежской области на
2005 - 2008 гг.».

Объем выполняемых работ: разработка, освоение производства высокоэффективных строительных композиционных мате-
риалов, конструкций с многоуровневым армированием, использованием наноразмерных частиц с применением нанотехнологий на
основе научных прикладных исследований.

Место выполнения работ: Воронежская область.
Начальная (максимальная) цена контракта: 2 400 000 (два миллиона четыреста тысяч) рублей 00 копеек.
5. Срок, место и порядок представления конкурсной документации
Конкурсная документация представляется уполномоченным органом по адресу: 394036, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, к.101,

бесплатно на бумажном либо электронном носителе со дня опубликования или размещения на официальном сайте настоящего
извещения на основании письменного запроса любого заинтересованного лица с указанием названия конкурса, реестрового номера
торгов, реквизитов, телефона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух рабочих дней после получения такого запроса.

Официальный сайт, на котором размещена конкурсная документация: www.gfu.vrn.ru
В случае направления конкурсной документации по почте (в том числе по электронной почте) отправитель не берет на себя

ответственность за утерю или вручение с опозданием конкурсной документации.
6. Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе
Вскрытие конвертов с заявками на участие в конкурсе будет производиться 12 ноября 2007года в 10 часов 30 минут по москов-

скому времени по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
7. Место и дата рассмотрения заявок на участие в конкурсе
Рассмотрение заявок будет осуществляться в срок, не превышающий двадцати дней со дня вскрытия конвертов с заявками на

участие в конкурсе, по адресу: г.Воронеж, ул.Карла Маркса, 80.
8. Место и дата подведения итогов конкурса
Подведение итогов конкурса будет осуществляться в срок, не превышающий десяти дней со дня подписания протокола рас-

смотрения заявок, по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
9. Преимущества, предоставляемые осуществляющим выполнение работ учреждениям и предприятиям уго-

ловно-исполнительной системы и (или) организациям инвалидов: не установлены.

Реестровый номер торгов 345

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА
1. Наименование и форма торгов: открытый конкурс на право заключить государственный контракт на оказание услуг  по

обучению персонала принципу действия, устройству и эксплуатации базового оборудования комплекса технических средств опове-
щения региональной автоматизированной системы централизованного оповещения гражданской обороны Воронежской области в
рамках областной целевой программы «Снижение рисков и смягчение последствий чрезвычайных ситуаций природного и техноген-
ного характера на 2007-2010 годы».

2. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Место нахождения: г.Воронеж, ул.Карла Маркса, 70.
Почтовый адрес: 394000, г.Воронеж, ул.Карла Маркса, 70.
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 39-02-34.
Контактное лицо: Ефремова Ирина Вячеславовна.
Специализированная организация: общество с ограниченной ответственностью «Новация».
Место нахождения: г.Воронеж, ул. Плехановская, 53.
Почтовый адрес: 394030, г.Воронеж, ул. Плехановская, 53.
Номер контактного телефона: (4732) 38-95-30.
Контактное лицо: Плотникова Екатерина Леонидовна.
3. Государственный заказчик: ОГУ «Обеспечение функционирования гражданской обороны, защиты населения и террито-

рии, пожарной безопасности и спасения людей на водах Воронежской области».
Место нахождения: г.Воронеж, ул. Свободы, дом 75.
Почтовый адрес: 394006, г. Воронеж, ул. Свободы, дом 75.
Номера контактных телефонов: (4732) 76-46-03, 77-99-22.
Контактные лица: Аюков Виктор Николаевич, Шелудько Анатолий Викторович, Мирошниченко Алексей Афанасьевич.
4. Предмет государственного контракта. Объем оказываемых услуг. Место оказания услуг. Начальная (макси-

мальная) цена контракта.
4.1. Предмет государственного контракта: обучение персонала принципу действия, устройству и эксплуатации базового

оборудования комплекса технических средств оповещения региональной автоматизированной системы централизованного опове-
щения гражданской обороны Воронежской области;

4.2. Объём оказываемых услуг: обучение 32 человек не менее 5 дней, по восемь часов занятий ежедневно;
4.3. Место оказания услуг: - пункт управления гражданской обороны Воронежской области г. Воронеж; - загородный запас-

ный пункт управления администрации Воронежской области (основной и дублер); - единая дежурно-диспетчерская служба Новохо-
перского муниципального района; - дежурно-диспетчерская служба потенциально-опасного объекта «Евдаковский МЖК» п.г.т. Ка-
менка; - место вероятного возникновения ЧС природного или техногенного характера.

4.4. Начальная (максимальная) цена контракта: 860000,00 рублей.
5. Срок, место и порядок представления конкурсной документации
Конкурсная документация представляется уполномоченным органом по адресу: 394036, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, к.101,

бесплатно на бумажном либо электронном носителе со дня опубликования или размещения на официальном сайте настоящего
извещения на основании письменного запроса любого заинтересованного лица с указанием названия конкурса, реестрового номера
торгов, реквизитов, телефона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух рабочих дней после получения такого запроса.

Официальный сайт, на котором размещена конкурсная документация: www.gfu.vrn.ru
В случае направления конкурсной документации по почте (в том числе по электронной почте) отправитель не берет на себя

ответственность за утерю или вручение с опозданием конкурсной документации.
6. Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе
Вскрытие конвертов с заявками на участие в конкурсе будет производиться 13 ноября 2007года в 10 часов 00 минут по москов-

скому времени по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
7. Место и дата рассмотрения заявок на участие в конкурсе
Рассмотрение заявок будет осуществляться в срок, не превышающий двадцати дней со дня вскрытия конвертов с заявками на

участие в конкурсе, по адресу: г.Воронеж, ул.Карла Маркса, 80.
8. Место и дата подведения итогов конкурса
Подведение итогов конкурса будет осуществляться в срок, не превышающий десяти дней со дня подписания протокола рас-

смотрения заявок, по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
9. Преимущества, предоставляемые осуществляющим оказание услуг учреждениям и предприятиям уголов-

но-исполнительной системы и (или) организациям инвалидов: не установлены.
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА
1. Наименование и форма торгов: открытый конкурс на право заключить государственный контракт выполнение научно-

исследовательских работ для нужд агропромышленного комплекса.
2. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Почтовый адрес: 394000, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 55-46-90.
Контактное лицо: Петрова Светлана Геннадьевна.
Специализированная организация: общество с ограниченной ответственностью «Новация».
Место нахождения: г.Воронеж, ул. Плехановская, 53.
Почтовый адрес: 394030, г.Воронеж, ул. Плехановская, 53.
Номер контактного телефона: (4732) 38-95-30.
Контактное лицо: Битюгов Сергей Игоревич.
3. Государственный заказчик: главное управление аграрной политики Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, пл. Ленина, 1.
Почтовый адрес: 394018, г. Воронеж, пл. Ленина, 1.
Адрес электронной почты: vtech@comch.ru.
Номер контактного телефона: (4732) 53-25-04.
Контактное лицо: Кулакова Оксана Леонидовна.
4. Предмет государственного контракта. Объем выполняемых работ. Место выполнения работ. Начальная

(максимальная) цена контракта.
Предмет государственного контракта: выполнение научно-исследовательских работ для нужд агропромышленного комп-

лекса.
Объем выполняемых работ: выполнение научно-исследовательских работ по теме: «Разработка для свинокомплексов Во-

ронежской области  рецептуры и технологии  производства   высокоэффективных предстартерных  и стартерных комбикормов  для
поросят».

Место выполнения работ: Воронежская область.
Начальная (максимальная) цена контракта: 1 500 000 (один миллион пятьсот тысяч) рублей 00 копеек.
5. Срок, место и порядок представления конкурсной документации
Конкурсная документация представляется уполномоченным органом по адресу: 394036, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, к.101,

бесплатно на бумажном либо электронном носителе со дня опубликования или размещения на официальном сайте настоящего
извещения на основании письменного запроса любого заинтересованного лица с указанием названия конкурса, реестрового номера
торгов, реквизитов, телефона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух рабочих дней после получения такого запроса.

Официальный сайт, на котором размещена конкурсная документация: www.gfu.vrn.ru
В случае направления конкурсной документации по почте (в том числе по электронной почте) отправитель не берет на себя

ответственность за утерю или вручение с опозданием конкурсной документации.
6. Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе
Вскрытие конвертов с заявками на участие в конкурсе будет производиться 13 ноября 2007года в 11 часов 00 минут по москов-

скому времени по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
7. Место и дата рассмотрения заявок на участие в конкурсе
Рассмотрение заявок будет осуществляться в срок, не превышающий двадцати дней со дня вскрытия конвертов с заявками на

участие в конкурсе, по адресу: г.Воронеж, ул.Карла Маркса, 80.
8. Место и дата подведения итогов конкурса
Подведение итогов конкурса будет осуществляться в срок, не превышающий десяти дней со дня подписания протокола рас-

смотрения заявок, по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
9. Преимущества, предоставляемые осуществляющим выполнение работ учреждениям и предприятиям уго-

ловно-исполнительной системы и (или) организациям инвалидов: не установлены.

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ
Администрация городского округа город Воронеж сообщает, что в помещении комитета по управлению иму-

ществом  департамента муниципальной собственности:  ул. Пушкинская, 5, с 07 августа 2007 года по 2 октября
2007 года состоялись аукционы с формой подачи предложения по цене в запечатанных конвертах, по продаже в
собственность нежилых помещений. 10 сентября и 1 октября состоялись торги посредством публичного предло-
жения. Итоги торгов следующие:

МАГИСТРАЛЬНЫЙ ГАЗОПРОВОД –
ЗОНА ПОВЫШЕННОЙ ОПАСНОСТИ

По территории г. Воронежа и Воронежской области проложены и эксплуатируются магистральные газопроводы,
газопроводы-отводы, кабели технологической связи, а также газораспределительные станции, автоматические газона-
полнительные компрессорные станции, которые обеспечивают природным газом населенные пункты и промышленные
предприятия г. Воронежа и области.

Магистральный газопровод является зоной повышенной опасности, поэтому колхозам и другим агро-
структурам, промышленным предприятиям и строительным организациям, всему населению необходимо строго
соблюдать «Правила охраны магистральных газопроводов».

В них, в частности, отмечается, что для обеспечения нормальных условий эксплуатации и исключения возможности
повреждения газопроводов устанавливаются охранные зоны, являющиеся участками земли, ограниченными услов-
ными линиями, проходящими в 50 метрах от оси газопровода с каждой стороны.

Полевые сельскохозяйственные работы в охранных зонах газопроводов производятся землепользователями
с предварительным уведомлением Воронежского управления магистральных газопроводов о начале посевной и убо-
рочной страды (факс 8-47372-2-55-21).

В охранных зонах газопроводов запрещается производить всякого рода действия, могущие нарушить нормальную
эксплуатацию газопроводов, либо привести к их повреждению и в частности:

����� Возводить любые постройки и сооружения.
����� Высаживать деревья и кустарники, складировать корма, удобрения и материалы, содержать скот.
����� Сооружать проезды, дороги через трассы газопроводов, устраивать стоянки автомобильного транс-

порта, размещать коллективные сады и огороды.
����� Сооружать оросительные системы.
����� Производить строительные, монтажные и взрывные работы, планировку грунта.
����� Производить геодезические и другие работы, связанные с устройством скважин, шурфов.
����� Перемещать и производить засыпку и поломку опознавательных знаков.
����� Разрушать земляные сооружения и устройства, предохраняющие газопроводы от разрушений.
����� Устраивать всякого рода свалки, выливать растворы кислот и щелочей, солей.
����� Открывать люки и двери установленных на газопроводах сооружений, открывать и закрывать кра-

ны и задвижки.
����� Производить дноуглубительные и землечерпательные работы.
����� Разводить огонь и размещать какие-либо источники огня.

Все сельскохозяйственные работы в охранных зонах газопроводов должны выполняться при минимальном привле-
чении людей.

Запрещается возведение плотин на логах и реках, если накопление воды приведет к затоплению газопровода.
В случаях обнаружения работниками сторонних организаций, предприятий, а также отдельными гражданами по-

вреждения газопроводов, а также утечки газа в местах их расположения, администрация Воронежского управления
магистральных газопроводов просит срочно сообщить по телефону: г. Семилуки (47372) 2-19-61, г. Воронеж
(4732) 76-07-33.

В районе, где обнаружена утечка газа, во избежание взрыва, который может привести к значительным разрушени-
ям, пожарам, а также несчастным случаям, запрещается курить, производить какие-либо работы. Люди, животные, а
также автотракторная техника должны быть удалены на расстояние не менее 300 метров.

Все проекты на возведение зданий и сооружений в пределах зоны минимально допустимых расстояний, указанной
в таблице № 4 СНиП 2.05.06-85* «Магистральные трубопроводы», подлежат обязательному согласованию с Воронежс-
ким УМГ по адресу: 396902, Воронежская область, г. Семилуки, ул. Курская, 111.

Административные и физические лица, нарушившие «Правила охраны магистральных газопроводов», при-
влекаются к ответственности согласно действующему законодательству.

Воронежское управление магистральных газопроводов.

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ
Квалификационная коллегия судей Воронежской области объявляет об открытии вакансий судей и проведе-

нии конкурса на их замещение:
Таблица № 1

Наименование суда (района) Наименование должности Количество вакансий
Воронежский областной суд судья 1

а также в связи с истечением срока полномочий действующих судей:
Таблица № 2

Наименование суда (района) Наименование должности Количество вакансий
Бутурлиновский районный суд судья 1
Семилукский районный суд судья 1
Левобережный районный суд г. Воронежа судья 1
Центральный районный суд г. Воронежа председатель суда 1

 Выдача необходимых бланков, приём заявлений для участия в конкурсе и документов, указанных в п. 6 ст. 5
Закона РФ «О статусе судей в Российской Федерации», производится ежедневно в рабочие дни с 14 до 18 часов в здании Воронеж-
ского областного суда (г. Воронеж, ул. Орджоникидзе, 41, ком. 25 ).

Завершится прием документов 12 ноября 2007 года в 17 часов.
 Рассмотрение поступивших заявлений состоится 12 декабря 2007 года с 14 часов в здании Воронежского

областного суда (г. Воронеж, ул. Орджоникидзе, 41, к. 28).
Телефоны для справок : (4732) 22-64-90; 71-99-80.

УПРАВЛЕНИЕ СУДЕБНОГО ДЕПАРТАМЕНТА
В ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ ОБЪЯВЛЯЕТ

о проведении конкурса на замещение вакантных должностей федеральной
государственной гражданской службы в районных (городских)  судах

Предъявляемые требования к претендентам:  возраст - до 60 лет; стаж работы по специальности - не менее трех  лет.
Приём документов - по адресу госучреждения (суда)  в рабочие дни с 15-00 до 17-00.
Срок окончания приема документов         – 17-00 . (время московское)  14.10.2007г.
Предполагаемая дата проведения конкурса  - 04.12.2007г. в 16-00.
Более подробную информацию о конкурсе можно получить на официальном сайте Управления (www.usd.vrn. ru), а также по

контактным телефонам вышеназванных судов и Управления (4732) 78-21-58.
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- Мы никогда и не скрывали 
своей позиции – быть во всем 
первыми. А то, что региональная 
служба спасения на хорошем 
счету по стране, отметил в не-
давнем своем визите и министр 
МЧС России. Но самое главное 
– благодаря подобным встре-
чам о нас больше знают, мы 
получаем прекрасную возмож-
ность общения, обмениваемся 
накопленным опытом и черпаем 
полезную информацию. Без лож-
ной скромности скажу: мощной 
региональной инфраструктуре 
подразделений МЧС действи-
тельно есть, что показать. 

- Раз уж зашла речь о силах 
и средствах Главного управле-
ния, то расскажите, что сегодня 
представляет собой областная 
структура МЧС?

- Если в двух словах, то это 
мобильная служба высокой бое-
готовности. Позвольте ответить 
на вопрос цифрами. Главное 
управление МЧС России по Во-
ронежской области состоит из 
72 пожарных подразделений, 
в которых служит более трех 
тысяч человек. Мы располага-
ем поисково-спасательной и 
городской аварийно-спасатель-
ной службами. Создан мощный 
центр ГИМС (служба спасения на 
воде – прим. авт.)...

- Кстати, много ли боевых 
работ было в текущем году?

- Если говорить о наиболее 
крупных, то в области произош-
ло 12 чрезвычайных ситуаций 
техногенного и природного ха-
рактера. Это и серьезные лесные 
пожары, случившиеся минувши-

ми весной и летом в нескольких 
районах области, и августовский 
град, натворивший немало бед в 
Богучарском и Кантемировском 
районах. И все-таки в целом 
отмечено снижение ЧС по всем 
показателям в сравнении с 
прошлым годом: за 8 месяцев 
текущего года произошло 2170 
пожаров – это на 5,2 процента 
меньше, чем в прошлом году, 
на 10 человек больше спасен-
ных. Всего же в этом году мы 
извлекли из огня 698 человек. С 
начала года произошло 151 про-
исшествие на водоемах области 
– тоже на 35 процентов ниже. 17 
спасенных. Уничтожено свыше 
трех тысяч единиц боеприпасов 
времен Великой Отечествен-
ной войны. И работа в этом 
направлении ведется активно 
– практически ежедневно бойцы 
поисково-спасательной службы 
выезжают в районы области, 
где более полувека назад велись 
ожесточенные бои. 

- Насколько поисково-спа-
сательная служба сегодня мо-
бильна и дееспособна?

- В настоящее время ее чис-
ленность составляет 123 специ-
алиста, несущих боевую вахту 
в поисково-спасательном и 
водном аварийно-спасательном 
отрядах с базированием в Во-
ронеже, Лисках, Борисоглебске 
и Павловске. Есть еще отряд 
взрывотехнических работ, в со-
став которого входят и кинологи. 
Сформирован газоспасатель-
ный отряд. Идея его создания в 
системе поисково-спасательной 
службы возникла на одном из 
рабочих совещаний у главы 
администрации области Влади-
мира Григорьевича Кулакова. 
21 спасатель прошел обучение 
в Новомосковском институте 
повышения квалификации ру-
ководящих работников и спе-
циалистов и аттестован на пра-
во ведения газоспасательных 
работ. Аттестована на данный 
вид деятельности и областная 
ПСС, которая оснащена всеми 
необходимыми средствами за-
щиты дыхания и кожи. Высокая 
дееспособность областной ПСС 
подтверждается и количест-
вом ликвидированных чрезвы-
чайных ситуаций. За 12,5 лет 
работы спасены 857 человек, 

уничтожено 29 599 взрывоопас-
ных предметов времен Великой 
Отечественной войны. 

- Слышал, что поисковикам 
не доплачивают за риск при 
работе с взрывоопасными на-
ходками времен Великой Оте-
чественной войны, так ли это? 

- Надбавки за риск при работе 
с взрывоопасными предметами 
для сил МЧС предусмотрены. 
Специалисты Воронежской об-
ластной поисково-спасательной 
службы подчиняются региональ-
ной исполнительной власти и 
получают за сложность и напря-
женность работы 50-процентную 
надбавку к зарплате. Тоесть 
именно ту сумму, которая поло-
жена им по закону.

- Совсем недавно, 2 октября, 
в Московском институте госу-
дарственного и корпоративного 
управления произошел круп-
ный пожар, унесший челове-
ческие жизни. Что делается для 
недопущения и профилактики 
подобных ситуаций в образо-
вательных учреждениях города 
и области?

- На территории Воронежской 
области расположено 973 обще-
образовательных учреждения. 
И в период подготовки к новому 
учебному году сотрудниками Го-
сударственного пожарного над-
зора были проведены проверки 
их противопожарного состояния. 
На 2 октября не подписаны акты 
готовности по 34 объектам, что 

составляет 5 процентов от их 
общего количества. Главами 
муниципальных образований 
приняты решения о закрытии 
пяти школ и переводе детей в 
другие учебные заведения. В 
случае невыполнения мероп-
риятий, направленных на обес-
печение безопасности людей, 
материалы будут переданы в суд 
для принятия решения об адми-
нистративном приостановлении 
деятельности. 

В целом на обеспечение по-
жарной безопасности общеоб-
разовательных учреждений из 
бюджетов всех уровней выделе-
но 116 миллионов 272 тысячи 
рублей. За счет этих средств в 
текущем году 373 учреждения 

образования оборудованы сис-
темами пожарной сигнализации 
и оповещения людей о пожаре. 
Проведена огнезащитная обра-
ботка деревянных конструкций 
на 351 объекте. В 216 школах 
отремонтированы электрообо-
рудование и электросети. И 
работа по повышению пожарной 
безопасности учреждений обра-
зования продолжается. 

- По поводу работы ГИМС: 
сейчас многих владельцев плав-
средств волнует вопрос взи-
мания транспортного налога. 
Понятно, что в наших климати-
ческих условиях плавсредства 
используются только в теплый 
период: в лучшем случае не 
более 5 месяцев в году. Можно 

ли этот налог оплачивать не за 
год, а за сезон?

- К сожалению, правила дикту-
ем не мы, а налоговики. Планка 
транспортного налога установле-
на в регионе по распоряжению 
главы администрации области 
Владимира Григорьевича Ку-
лакова и принята областной 
Думой. Но давайте рассмотрим 
этот вопрос с другой стороны: 
современные плавсредства 
– яхты, моторные лодки, гид-
роциклы - весьма недешевы и 
являются скорее предметами 
роскоши, нежели средствами 
первой необходимости. Поэтому 
заплатить налог, размер которо-
го незначителен по сравнению 
с их стоимостью, не составит 
большого труда. Судите сами, 
за катера и моторные лодки он 
предусмотрен в размере 50-100 
рублей (за одну лошадиную силу), 
за яхты и другие парусно-мотор-
ные суда - от 100 до 200 рублей 
(за 1 л.с.). Гидроциклы – 125-250 
рублей (за 1 л.с.) за год. 

- На днях свой 75-летний 
юбилей отметила Гражданская 
оборона России. Как прошли 
торжества?

- Мы провели их в Главном 
управлении, поздравили ветера-
нов. Кстати, эта служба положила 
начало деятельности централи-
зованной общесоюзной органи-
зации – местной противовоздуш-
ной обороны СССР. Со временем 
у службы появились и новые 
задачи – акцент был сделан на 
спасательные и неотложные 
аварийно-восстановительные 
работы. Например, воронежцы 
внесли большой вклад в ликви-
дацию последствий аварии на 
Чернобыльской АЭС. В зоне 4-го 
блока Чернобыльской АЭС после 
аварии трудились авиаторы, ав-
томобилисты воинских частей, 
специалисты Нововоронежской 
АЭС, офицеры ГО города Воро-
нежа и области. Офицеры штабов 
Гражданской обороны Анатолий 
Козлов, Николай Коломыйцев, 
Владимир Сыч, Петр Мартынов 
и Степан Цап удостоены госу-
дарственных наград за участие в 
ликвидации последствий аварии 
на Чернобыльской АЭС.

Новый виток развития ГО по-
лучила в 1992 году, когда была 
создана качественно новая, не 
имеющая аналогов в мире Рос-
сийская система предупрежде-
ния и действий в чрезвычайных 
ситуациях. Воронежская облас-
тная поисково-спасательная 
служба оперативного реагиро-
вания была образована спустя 

два года, в мае 1996 года ее воз-
главил полковник Сыч. В 1999-м 
на этом посту его сменил я. В 
сентябре 2000 года совместно 
с 847-м Спасательным центром 
мы провели крупномасштабные 
учения. Руководил ими лично ми-
нистр РФ по делам ГОЧС Сергей 
Кужугетович Шойгу. 

- Одно время  Главное уп-
равление МЧС России по Во-
ронежской области распола-
галось в 4-этажном здании 
бывших заводских площадей 
НПО «Энергия» возле цирка. А 
сейчас у эмчеэсников адрес 
вновь поменялся - служба вер-
нулась в собственное ведомс-
твенное здание. С чем связан 
переезд? 

- Аренда корпуса по улице 
20 лет Октября прекращена, 
поэтому было принято решение 
вернуться в родное здание, на 
Куцыгина, 28. Недавно тут завер-
шена реконструкция, и теперь на 
центр Единой службы спасения 
любо-дорого взглянуть. Больше 
стало кабинетов, у оперативных 
служб появились просторные 
модифицированные комнаты, 
душевые, чего раньше не было. 
Решена и главная задача - основ-
ные силы и специалисты теперь 
находятся рядом. 

- Что вас сегодня тревожит 
как руководителя региональ-
ной службы МЧС? 

- У нас есть проблемы техни-
ческие, и срок эксплуатации мно-
гой спецтехники, увы, превышает 
10 и более лет. И тем не менее 
благодаря федеральной подде-
ржке мы существенно обновили 
парк специальной техники и 
снаряжения. Так, в этом году мы 
получили и столь необходимый 
судебно-экспертный автомобиль 
для проведения дознания по 
фактам пожаров, и пожарный 
коленчатый подъемник, с помо-
щью которого огнеборцы могут 
работать на высоте 17-этажного 
здания. Появилась и пожарная 
автоцистерна с 17-метровой вы-
сотой подъема лестницы. Кроме 
того, централизованно для ГИМС 
выделен катер «Кальмар-70» 
(двигатель 150 лошадиных сил), 
резиновая моторная лодка «Фа-
ворит» (двигатель 60 лошадиных 
сил) и в недалеком будущем 
госинспекция получит допол-
нительно судно на воздушной 
подушке «Хивус». Не развиваясь 
профессионально и технически, 
сохранить авторитет службы 
нереально.

Беседу вел 
Сергей КРОЙЧИК. 

Наши спасатели –  
в авторитете

СЛУЖБА СПАСЕНИЯ

В последние год-два Воронеж оказался вэпицентре основных 
мероприятий, связанных с деятельностью различных служб 
Министерства чрезвычайных ситуаций РФ. Не так давно в 
нашем городе состоялись отборочные туры игр КВН среди 
дружин главных управлений Центрального федерального 
округа МЧС РФ, в Шилово соревновались кинологи спаса-
тельной службы округа. Город посетил Главный пожарный 
государственный инспектор России генерал-полковник 
Геннадий Кириллов, а в конце сентября в Воронеже прошли 
представительные учебно-методические сборы руководи-

телей территориальных органов МЧС России с участием 
министра МЧС Сергея Кужугетовича Шойгу. Все едут к нам: 
кто с проверкой, кто совершенствоваться, кто свое остроумие 
проявить. И определяющим фактором привлекательности 
нашего города, как места проведения подобных мероприя-
тий, стал высокий авторитет Воронежской областной службы 
МЧС. Как удалось этого добиться? С этого вопроса началась 
беседа с начальником Главного управления МЧС РФ по Во-
ронежской области генерал-майором Павлом Сергеевичем 
КУПРИЕНКО. 

Почтенный возраст для многих 
воронежцев становится пригово-
ром. Пенсионеры вдруг начинают 
чувствовать себя выключенны-
ми из активной общественной 
жизни. Многие из них живут в 
твердой уверенности в том, что, 
отдав лучшие годы работе на 
благо нашей страны, они теперь 
лишние и никому не нужные. Но 
это не так.

Чтобы раз и навсегда развеять 
этот миф, в Воронеже уже несколь-
ко лет действует организация под 

названием «Совет старейшин». 
Начинания организации разделя-
ет также и партия «Единая Россия», 
«Совет» организует тематические 
вечера, театральные встречи, 
паломничество к святыням и 
поездки к местам боевой славы. 
К тому же члены «Совета старей-
шин» могут получать информацию 
о деятельности государственных 
и муниципальных структур, что 
называется, из первых уст. 

И это не просто слова. Недавно 
«Совет старейшин» организовал 

поездку пенсионерок-участниц 
вокального ансамбля «Лира», что 
при Центре социальной защиты 
Ленинского района на 2-й об-
щегородской фестиваль «Звени, 
частушка, играй, гармонь».

А в минувшую субботу в театре 
оперы и балеты состоялся «Осен-
ний бал» для более чем полутыся-
чи членов «Совета старейшин».  В 
программу торжественного дня 
вошла оперетта «Прекрасная 
Галатея», праздничный фуршет, 
общение и собственно, танцы под 

песни военных лет в исполнении 
певицы Ирины Романовской. 
Глаза участников в этот момент 
светились радостью и счастьем. 

Подобные встречи «Совета 
старейшин» будут проходить ре-
гулярно, и принять в них участие 
может каждый желающий.

Если вы, дорогие читатели, 
хотите вступить в ряды «Совета 
старейшин», звоните по телефо-
нам: 61-99-99, 39-70-58.

Андрей ШЕВЧЕНКО.

Мои года - моё богатство
«Совет старейшин» приглашает молодых душой ветеранов к активной общественной жизни

 Как пойдем на пенсию – так сразу в «Совет старейшин».  В такой компании все хвори позабудутся.

Более сорока фильмов о 
современных и старинных 
праздниках, об обрядах, 
обычаях, местных мастерах 
и умельцах, о культурно-исто-
рическом наследии регионов 
(по 9 номинациям) было пред-
ставлено на II всероссийский 
конкурс видеофильмов «Моя 
Россия» из Воронежской, Смо-
ленской, Калининградской, 
Вологодской, Калужской, Кур-
ской, Тверской, Белгородской 
и Тюменской областей. Честь 
нашей области отстаивали 
четыре фильма. 

После каждого конкурсного 
просмотра проходило обсуждение 
картин. Много симпатий вызвал 
фильм Владимира Супрунова 

«Судьбу благодарю…» о россошан-
ской поэтессе Раисе Дерикот. В но-
минации «Творческий портрет» он 
стал лауреатом третьей степени.

Немало было представлено 
лент о праздниках и конкурсах. Так, 
фестиваль «Моя Россия» позволил 
всем собравшимся познакомиться 
с интересными и неповторимыми 
народными праздниками, прохо-
дящими в разных уголках нашей 
страны. Этому были посвящены 
и три воронежских видеофильма. 
Все они получили высокую оцен-
ку жюри, возглавляла которое 
главный специалист видеостудии 
Государственного российского 
дома народного творчества На-
талья Голева, и заняли призовые 
места. В номинации «Современ-
ные праздники» лауреатом второй 

степени стала картина «Это поет 
«Рамонский родник» о фестивале 
авторской песни, известном среди 
ее почитателей далеко за предела-
ми нашей области.

Победителем в номинации 
«Мастера и умельцы» признана 
лента тележурналиста Виктора 
Шаманина «Русь песенная, Русь 
мастеровая» об одноименном Все-
российском фестивале фольклора 
и ремесел, который проводится в 
селе Воробьевка. 

Была представлена на конкур-
се и картина Надежды Рогатов-
ской о фестивале любительских 
театров «Театральные встречи в 
Никольском». С Никольским свя-
зана замечательная страница в 
истории воронежского края – со-
здание Зинаидой Соколовой, 

сестрой великого режиссера К.С. 
Станиславского, любительского 
крестьянского театра, который 
жив и по сей день. И вот сюда, в 
Никольское, один раз в два года 
на театральный праздник съез-
жаются лучшие самодеятельные 
коллективы области, специалисты 
и знатоки театрального искусства 
из Воронежа и Москвы.

Очень приятно, что первое учас-
тие воронежцев во Всероссий-
ском фестивале видеофильмов 
стало столь успешным. Но не ме-
нее важен и тот опыт, который мы 
получили, побывав в Смоленске.

Светлана ШАРОВА,

ведущий специалист  
областного центра  

народного творчества. 

И все это – «Моя Россия»КУЛЬТУРА

Очень активно отметили 
праздник поэзии в Ленинском 
районе областного центра. Уже 
не впервые проводился среди 
местных школьников конкурс 
чтения стихов воронежских 
поэтов. Победителями стали 
ученица школы № 34 Евгения 
Кудаева и Марина Юрьева из 
школы № 38. Награды им были 
вручены на городском митинге 
памяти Алексея Кольцова и 
Ивана Никитина – местом же 
его проведения стал по обык-
новению Литературный некро-
поль, где похоронены поэты, 
которыми гордится Воронеж.

Кольцовско-Никитинские 
дни всегда были поводом 

вспомнить и других поэтов, 
и прозаиков прошлого, чья 
жизнь и творчество связаны с 
нашим краем. В Никитинской 
библиотеке помимо открытия 
нескольких тематических вы-
ставок к ним оказались при-
урочены 134-е краеведческие 
чтения. Так совпало, что именно 
осенью в Воронеже вышли 
несколько новых интересных 
книг, в числе которых – сбор-
ник произведений русского 
писателя и историка Николая 
Костомарова и посвящённая 
ему книга Татьяны Чалой. 

Василий ЧЕРНОУСОВ. 

КОЛЬЦОВСКО-НИКИТИНСКИЕ ДНИ 

Поэзией освящено
В рамках Кольцовско-Никитинских дней литературы и искус-
ства в библиотеках, домах культуры Воронежа и пригородных 
поселков по традиции прошли поэтические часы, литератур-
ные конкурсы. Музей-диорама на левом берегу, например, 
стал местом проведения литературно-познавательной-вик-
торины «Певцы родной земли», а в библиотеке-музее № 24 
имени П.Д. Пономарёва была показана литературно-музы-
кальная композиция «Романс Кольцовского сквера». 

Гости развернули книжную 
выставку. И все ахнули. На-
сколько же мы духовно богаты. 
Имена и труды наших земляков 
Алексея Кольцова, Ивана Ни-
китина, Николая Костомарова, 
Ивана Бунина, Андрея Плато-
нова являются гордостью оте-
чественной культуры. А рядом с 
ними русские народные сказки 
знаменитых бабушек Анны 
Барышниковой, Анны Король-
ковой, песни Воронежского на-
родного хора и его основателя 
Константина Массалитинова.

Книги классиков и книги о 
классиках выходят в Воронеже. 
Об этих изданиях рассказали со-
трудники областной Никитинской 
библиотеки Лариса Символоко-
ва, Татьяна Шишкина и фонда 
«Центр духовного возрождения 
Черноземного края» Наталья 
Шапошник, Раиса Андреева.

Широко была представлена 
текущая краеведческая литера-

тура о «старом, новом, вечном». 
Это работы ученых Анатолия 
Винникова, Арсена Синюка «До-
рогами тысячелетий», Сергея и 
Михаила Филоненко «Психоло-
гическая война на Дону». Это 
сборники «Историко-культурное 
наследие Воронежа», «Воронеж. 
Культура и искусство», «Русские 
провинциальные усадьбы», 
путеводители по Воронежу и 
области, книги Валерия Коно-
нова «Воронеж. История города 
в памятниках и мемориаль-
ных досках», Олега Ласунского 
«Литературная прогулка по 
Воронежу» и другие интересные 
издания.

Особо отмечен вклад в «от-
чизноведение» как Центра 
духовного возрождения Чер-
ноземного края, так и газеты 
«Коммуна», выпускающей свои 
- «библиотеку», альманах и жур-
нал «Кольцовский сквер».

Петр ЧАЛЫЙ.

Родники книжные
Традиционные в нашем воронежском крае Кольцовско-Ни-
китинские чтения открылись и в Россоши. В литературной 
гостиной здешней главной библиотеки в рамках областно-
го Года Книги состоялась встреча читателей с воронежцами 
- писателями, издателями, библиотекарями.

Ирина Клепикова показалась 
мне в разговоре очень эмоци-
ональной и искренней. Такой 
же, как на сцене Воронежского 
ТЮЗа, где она работает с 1996 
года.

- А почему так поздно? Ведь 
ты закончила наш институт ис-
кусств в 1989-м. Помню твою 
Марусечку в мюзикле «Бин-
дюжник и король»… Ты где-то 
еще работала? – спрашиваю 
Ирину.

- Работала. Мамой. На пос-
леднем курсе я вышла замуж и 
с некоторым перерывом у меня 
родилось двое детей – сын и 
дочка. Вот их воспитанию и 
были посвящены семь лет после 
института.

- Семь лет?! Ведь это же 
потеря профессии!

- Так говорил и мой учитель 
– профессор Владимир Василь-
евич Бугров, когда я готовилась к 
моей первой роли в ТЮЗе. Кста-
ти, я очень благодарна нашему 
директору Юрию Владимировичу 
Грецову и главному режиссеру 
Александру Николаевичу Латуш-
ко за их настойчивость и веру в 
мои силы. И моей однокурснице 
и подруге Наташе Касьяновой, 
которая буквально за руки при-
вела меня в театр. И в институте, 
кстати, тоже. Ведь я артисткой 
быть не собиралась. Вернее, не 
верила, что я ею могу быть. В се-
мье нашей с искусством никто не 
связан, папа - военный, воспиты-
вал нас с братом строго, я соби-
ралась стать врачом – достойно, 
солидно. Но приемные экзамены 
в мединститут проходили в авгус-
те, а в институт искусств – в июле. 
Сначала комиссии показалось, 
что у меня голос тихий. Попро-
сили спеть, ну, я как рванула 
«Вдоль по Питерской» прямо как 
Фрося Бурлакова – помните этот 
фильм? Мама-то у меня родом с 
Украины, вся родня певучая, ну, и 
я любила петь. Тут уж у комиссии 
последние сомнения исчезли.

- А у тебя?
- А я и сейчас сомневаюсь. 

Каждая новая роль мне сначала 
не нравится, думаю, зачем мне 
ее дали. А начинаю работать 
– привыкаю, обживаю, играю 
с удовольствием, расстаюсь с 
сожалением, когда спектакль 
уходит из репертуара.

- Какая же роль стала твоим 
дебютом в ТЮЗе?

- Женя в спектакле по пьесе 
Рощина «Валентин и Валентина». 
Старшая сестра Валентины, ну, 
у которой замужество вышло 
неудачное. Хорошая роль, с 
судьбой. Есть что играть. Правда, 
я играла неровно, волновалась 
очень – ведь такой перерыв 
был! А Бугров после спектакля 
пришел, поздравил.

Эту роль Ирины я помню 
очень смутно. Мне показалось, 
она придала ей излишний мело-
драматизм – конечно, сказалось 
долгое отсутствие на сцене.

К сожалению, ТЮЗ редко 
балует зрителей хорошими спек-
таклями, поэтому следующие 
роли, сыгранные Ириной, не 
удержались в моей памяти: ни 
Хозяйка леса в «Анчутке», ни 
Нэнси в «Полианне», ни Висло-
ухая в «Тринадцатой звезде». 
На мой взгляд, проходные, они 
все-таки закрепляли сценичес-
кие навыки актрисы, помогали 
осваиваться в новом непростом 
мире. В очень удачной постанов-
ке мюзикла Л.Барта «Оливер» по 
роману Ч.Диккенса (режиссер 
А.Латушко) Клепикова сыграла 
Шарлотту – жену гробовщика, 
обратив на себя внимание, во-
первых, тем, что не побоялась 
быть уродливой на сцене, во-
вторых, умением петь и танце-
вать. По этой роли заметен ее 
актерский рост и потенциал. И 
время показало, что ожидания 
не были ошибочными.

Она училась управлять своей 
эмоциональностью, иногда чрез-
мерной. В основе ее актерской 
палитры, конечно же, русская 
психологическая школа пережи-
вания. И удачи ее актерские свя-
заны прежде всего с созданием 

образа на основе этой школы. В 
неровном, не во всем удавшемся 
спектакле по пьесе Малюгина 
«Старые друзья» она искренне 
и проникновенно сыграла Дусю 
Рязанову – девушку-фронто-
вичку, воссоздав ее облик по 
фильмам военной тематики.

Множеством бытовых, жи-
тейски точных подробностей 
отмечено исполнение ею роли 
Катерины в спектакле по пьесе 
Лобозерова «Семейный порт-
рет с посторонним» режиссера 
А.Митькина.

- Откуда такое знание дере-
венской жизни?

- Нас с братом летом в де-
ревню к бабушке отправляли, 
я там все научилась делать. 
Да и наблюдательность у меня 
всегда была развита, - говорит 
актриса. - В довольно пестром 
репертуаре ТЮЗа этот спектакль 
вообще стоит как-то особняком. 
В советские годы он проходил 
бы под рубрикой «Из колхозной 
жизни», да не так-то он прост. 
Абсурд этой самой колхозной 
жизни становится особенно 
явным именно потому, что все 
участники этого ансамблевого 
спектакля очень внимательны 
к бытовым реалиям пьесы. И 
жалко героев, и сочувствуешь 
им, и какая-то грусть рождается 
от нелепости их жизни. А Кате-
рину жалко больше всех. Когда 
она выходит принаряженная 
по деревенским понятиям, с 
бусами на шее, садится к столу и 
всей душой отдается празднику, 
то чувствуешь, сколько в ней 
нерастраченной силы, какая она 
цельная! Мне даже вспомнилась 
другая Катерина – из «Привыч-
ного дела» Василия Белова – то 
же безропотное несение своей 
бабьей доли.

Азарт, размах и широта души 
свойственны и Софье Никола-
евне – последней по време-
ни работе Ирины в мюзикле 
«Песнь о Бумбараше» (режиссер 
А.Латушко). Вольная атаманша, 
которой хмель свободы ударил 
в голову, вдруг замирает, увидев 
свою петербургскую любовь… 
Довольно сложно сочетать дра-
матическую игру, пение и танец, 
но у Ирины все это органично 
слито, как бы вытекает одно из 
другого.

Есть еще целый пласт ролей, 
которые Ирина исполняет в 
тюзовских спектаклях. Это роли 
сказочные. У нее такая вне-
шность: крупные черты лица, хо-
роший рост, пластичность – при 
соответствующем гриме и кос-
тюме она становится настоящей 
красавицей. Вот некоторые из 
ролей данной категории: Снеж-
ная Королева в сказке Шварца, 
Жар-Птица в пьесе Ю.Кима «Три 
Ивана»; Ночь в метерлинковской 
«Синей птице». Выглядит она в 
них очень эффектно.

- Есть вопрос, который меня 
всегда волнует в беседах с тю-
зовскими артистами. Нравится 
ли им работать в ТЮЗе? Ведь 
не секрет, что и зритель здесь 
трудный, и зарплата меньше, и 
возрастные ограничения име-
ются. Правда, Ирина по фактуре 
– совсем не тюзовская актриса. 
Так тем более.

- Нравится. Я детей очень 
люблю. И роли здесь такие раз-
нообразные! Я плотно в репер-
туаре занята – это ведь самое 
главное для актрисы! Когда на 
сцену выхожу – все неприятное 
сразу забываю.

Да, любовь к профессии в ней 
чувствуется. Ощущение удоволь-
ствия от пребывания на сцене 
передается зрителям через 
рампу. При частой сменяемости 
творческого состава ТЮЗа она 
работает в нем уже одиннадцать 
лет. Профессиональный рост 
заметен, но путь к совершен-
ствованию ведь бесконечен. 
Мне кажется, Ирина это пони-
мает, более того – ее это радует. 
А меня радует в ней отсутствие 
самолюбования, открытость и 
творческая щедрость. 

Людмила РОМАНОВА, 
театровед.

Постижение 
актерства
По-разному ведут себя артисты, у которых берешь интер-
вью. Кто прикрывает смущение иронией, кто стремится 
воздействовать обаянием, кто непрерывно меняет маски, 
демонстрируя «вот я какой!» Большинство, конечно, хочет 
понравиться, хотя бывает и наоборот.

ШТРИХИ К ПОРТРЕТУ

 Павел Куприенко.

 Проверка на речных «дорогах».

 В эпицентре огня.
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АНО «Японский центр в Нижнем Новгороде»
29 октября 2007 года в рамках Программы технического содействия России,

осуществляемого  Правительством Японии,

СОСТОИТСЯ ОТКРЫТЫЙ СЕМИНАР НА ТЕМУ

«Управление малыми
и средними предприятиями»

К участию в семинаре приглашаются представители малого
и среднего бизнеса, а также все заинтересованные в теме семинара.

В рамках семинара будут рассмотрены особенности эффективного управления
малыми и средними предприятиями в Японии, механизм разработки

бизнес-стратегии.

Лектор семинара: Такаси ЯДЗИМА, главный консультант
Японо-Российского экономического центра.

Участие в семинаре бесплатное.
Заявки на участие принимаются по тел.: в г.Воронеже (4732)75-52-05,

в г.Нижнем Новгороде (831)434-36-81.
МЕСТО И ВРЕМЯ ПРОВЕДЕНИЯ:

29 октября с 14.00 до 17.00 в  ауд. 225 экономического факультета ВГУ
по адресу: г. Воронеж, ул.Хользунова, д.40, учебный корпус №5.

СООБЩЕНИЯ, РЕКЛАМА, ОБЪЯВЛЕНИЯ

Организатор торгов ООО «ЦПОАУ» по поручению
к/у ООО «Интерфинс» Мирзоева А.Ш. 13.11.2007г. в 14.00 (время местное)

ПРОВОДИТ ОТКРЫТЫЕ ТОРГИ (АУКЦИОН)
ПО ПРОДАЖЕ ПРАВА ТРЕБОВАНИЯ
(ДЕБИТОРСКОЙ ЗАДОЛЖЕННОСТИ

ОАО «Воронежская стекольная компания»), принадлежащих должнику ООО «Интерфинс».
Начало регистрации - 13.30 по адресу места проведения торгов: г. Воронеж, ул. Депутатская,

12, оф. ООО «ЦПОАУ», комн. 4.

На торги выставляется лот: право требова-
ния (дебиторская задолженность ОАО «Воро-
нежская стекольная компания»), принадлежа-
щее ООО «Интерфинс», выставляется на тор-
ги одним лотом. Начальная цена – 19 926 000
рублей. Шаг аукциона – 498 150 рублей. Тор-
ги (аукцион) по продаже имущества ООО «Ин-
терфинс» проводятся сначала на повышение,
а в случае если ни один из участников торгов
не повышает цену, на понижение, с тем же
шагом аукциона, как и на повышение. Пре-
тендент приобретает статус участника аукци-
она с момента подписания протокола приема
заявок.

Прием заявок на участие в торгах осуществ-
ляется организатором торгов по адресу: г. Во-
ронеж, ул. Депутатская, 12, оф. ООО «ЦПОАУ»
с 9.00 до 12.00 в рабочие дни, тел. для предва-
рительной записи на прием заявок 90-67-90.
Окончательный срок приема заявок 8.11.2007г.
до 12.00.

К заявке необходимо приложить. Для юриди-
ческих лиц: нотариально заверенные копии: уч-
редительных документов; свидетельства о госу-
дарственной регистрации юридического лица;
свидетельства о постановке на налоговый учет,
свидетельства о внесении записей в ЕГРЮЛ, вы-
писки из ЕГРЮЛ, выданные инспекцией ФНС
не позднее, чем за 5 рабочих дней до момента
подачи заявки на участие в торгах; решения
(протокола собрания) о назначении исполни-
тельного органа; а также решение об одобрении
сделки (при необходимости). Для индивидуаль-
ных предпринимателей: нотариально заверенные
копии: свидетельства о государственной регис-
трации в качестве ИП; свидетельства о постанов-

ке на налоговый учет; всех листов общеграждан-
ского паспорта. Для физических лиц: нотариаль-
но заверенная копия всех листов общеграждан-
ского паспорта и свидетельства о постановке на
налоговый учет. К заявке также прилагается пла-
тежный документ с отметкой банка о перечис-
лении задатка в размере 1% от начальной цены
в срок не позднее срока окончания приема зая-
вок на р/с 40702810013460114706 в Филиале №
1/0180 Центрально-Черноземный банк Сбер-
банка России «Воронежский» АКБ МСЭБ в г.
Воронеже к/с 30101810600000000681, БИК
042007681 получатель ИНН/КПП 3662097328/
366201001, ООО «ЦПОАУ», г. Воронеж.

Победителем аукциона признается лицо,
предложившее наибольшую цену. Протокол об
итогах проведения торгов подписывается по-
бедителем торгов и организатором торгов в
день проведения торгов. Победитель торгов
обязан заключить договор купли-продажи лота
в течение трех дней с даты проведения торгов.
Победитель торгов обязан оплатить полную
стоимость лота в течение десяти банковских
дней с момента заключения договора купли-
продажи путем перечисления оставшейся сум-
мы на расчетный счет: р/с
40702810013460114706 в Филиале № 1/0180
Центрально-Черноземный банк Сбербанка
России «Воронежский» АКБ МСЭБ в г. Воро-
неже к/с 30101810600000000681, БИК
042007681 получатель ИНН/КПП 3662097328/
366201001, ООО «ЦПОАУ», г. Воронеж.

В случае неоплаты победителем определен-
ной в результате торгов стоимости имущества
задаток не возвращается, и проводятся повтор-
ные торги.

Тел. 8 (47462) 41343, 41435.

Закупаем

ЗЕРНО
в хозяйствах и на элеваторах

ЗАО «ПОДГОРНОЕ» СООБЩАЕТ О ПРОВЕДЕНИИ ВНЕОЧЕРЕДНОГО СОБРАНИЯ АКЦИОНЕРОВ ЗАО «ПОДГОРНОЕ»:
в 9 час. 00 мин. 15 ноября 2007 года по адресу: Воронежская область,

Рамонский район, с. Ямное, ул. Советская, 1а.

Повестка дня: Реализация объектов недвижимости. Избрание генерального директора.
Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в общем собрании акционеров, – 9.10.2007г.
С информацией можно ознакомиться по адресу: Воронежская область, Рамонский район, с. Ямное,

ул. Советская, 1а.
Приглашаем всех заинтересованных лиц принять участие в собрании.

Повестка дня: Избрание Совета директоров ЗАО «Подгорное».
Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в общем собрании акционеров, – 09.10.2007г.
С подробной информацией можно ознакомиться по адресу: Воронежская область, Рамонский район,

с. Ямное, ул. Советская, 1а.
Приглашаем всех заинтересованных лиц принять участие в собрании.

ЗАО «ПОДГОРНОЕ» СООБЩАЕТ О ПРОВЕДЕНИИ ВНЕОЧЕРЕДНОГО СОБРАНИЯ АКЦИОНЕРОВ ЗАО «ПОДГОРНОЕ»,
которое состоится в 9 час. 00 мин. 26 декабря 2007 года по адресу: Воронежская область,

Рамонский район, с. Ямное, ул. Советская, 1а.

В опубликованном 20.09.07
извещении о проведении

открытого конкурса на право
заключения договора аренды

объектов недвижимости,
находящихся в федеральной

собственности, вместо названия
сайта blokpost.chernozem.ru
читать  www.faufi-vrn.ru.

Денежные средства в качестве
обеспечения заявки перечисля-
ются на расчетный счет в ГРКЦ

ГУ Банка России по
Воронежской области
40302810400001000035.

19.10.2007г. в 17.00
будет проводиться

ОБЩЕСТВЕННОЕ
СЛУШАНИЕ

по вопросу строительства
группы жилых домов с

объектами соцкультбыта
на территории площадки,
расположенной по адресу:

г.Воронеж,
ул. 9 Января, 241.

Общественное
слушание проводит

ООО «ИнтерЛек».

В информационном
сообщении администра-
ции городского округа

город Воронеж, опубли-
кованном в газете
«Коммуна» № 154
от 11.10.2007г.,

БЫЛИ ДОПУЩЕНЫ
ТЕХНИЧЕСКИЕ ОШИБКИ

В  колонке 6 читать:
Лот № 1 – 7,695

Лот № 2 – 56,196
Лот № 4 – 35,875

Контактные телефоны:
55-19-64, 52-17-51.

УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ
ГОРОДА И ОБЛАСТИ!

ОБЩЕСТВЕННАЯ
ПРИЕМНАЯ

«КОММУНЫ»
ждет вас по средам

с 14 до 17 час.
в администрации

Коминтерновского р-на:
Московский пр., 19а,

комн. 106. Тел. 21-14-55.

Спасибо вам, люди!
ПИСЬМО  В  «КОММУНУ»

Уважаемая редакция! В прошедшем июне в
наш дом пришла беда. Наш единственный люби-
мый сын и внук трехлетний Артемка обварился
кипятком. Сильнейшим ожогом 3 и 4-й степени
было поражено около 50% кожи. Не дай бог нико-
му пережить то, что мы пережили. Об этом невоз-
можно спокойно писать. Мы не знаем, как бы всё
могло обернуться, если б не своевременная по-
мощь, поддержка, человеческое участие и высо-
кий профессионализм тех, кто принял близко к
сердцу наше несчастье.

Многие односельчане стали тут же собирать
средства на лечение Артемки. Не остался в сто-
роне коллектив учителей Луговской школы. Наша
глубокая признательность за выделенную по-
мощь  руководителю сельхозартели «Луговое»
Василию Ивановичу Дробязкину. Слова благодар-
ности главе Богучарского района Анатолию Ва-

сильевичу Гузеву, который проникся нашей болью
и буквально всех поднял на ноги.

Низкий поклон замечательным врачам детской
областной клинической больницы №2 – заведую-
щему ожоговым отделением Королеву Павлу Вячес-
лавовичу и лечащему врачу Ткаченко Евгению Иго-
ревичу. Да и не только им, а всему медперсоналу
отделения. Это действительно милосердные люди.

Как дорого человеческое сочувствие, когда при-
ходит беда. Как важно ощутить поддержку в эти
тяжелые минуты. Как дороги самые обыкновенные
слова сочувствия и ободрения. Спасибо всем от-
зывчивым и добрым людям, которые встретились
нам в эти дни. Сегодня всё миновало, и наш ма-
лыш снова нас радует – он весел и здоров. Какое
это для нас всех счастье.

Мама и папа Артема Марина и Андрей,
бабушка и дедушка Людмила Александровна

и Вячеслав Митрофанович РЕЗНИКОВЫ,
с.Луговое Богучарского района.

ПО ГПО ГПО ГПО ГПО ГОРИЗОНТОРИЗОНТОРИЗОНТОРИЗОНТОРИЗОНТАЛИ:АЛИ:АЛИ:АЛИ:АЛИ: 1. Напи-
ток. 5. Змея. 8. Головной убор
духовенства. 9. Город на юге
Туркмении. 10. Расстояние, от-
деляющее преследуемого от
преследователя. 11. Европей-
ская столица. 12. Растение се-
мейства пасленовых. 15. Де-
таль часов. 17. Месяц мусуль-
манского календаря. 18. Стра-
ховочная веревка в цирке. 19.
Тропический фрукт. 24. Клапан

для регулирования расхода жид-
кости. 25. Группа животных, па-
сущихся вместе. 27. Хищное ко-
шачье млекопитающее. 29. Ро-
довое племя у монгольских на-
родов. 30. Богиня домашнего
очага. 31. Естественный водоем.
32. Вид шрифта. 33. Бахчевая
культура. 34. Нижнее мужское
белье.

ПО ВЕРТИКАЛИ: ПО ВЕРТИКАЛИ: ПО ВЕРТИКАЛИ: ПО ВЕРТИКАЛИ: ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Коллек-
тив музыкантов из шести испол-

нителей. 2. Птица сизоворон-
ка. 3. Живописная картина с
передним предметным пла-
ном. 4. Коллектив работников.
6. Органическое соединение,
топливо. 7. Настоявшийся чай,
не разбавленный кипятком.
13. Порода комнатных собак.
14. Узорчатое плетеное изде-
лие из ниток. 15. Город на юге
Турции. 16. Сумчатое млеко-
питающее. 20. Политическая
партия в Азербайджане в
1911-1920 годах. 21. Очень
меткий стрелок. 22. Хвойное
дерево. 23. Певица (сопрано),
народная артистка СССР. 26.
Дательный падеж. 28. Хвосто-
вая часть туловища птицы.

Составил
Владимир КИРИН.

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД
ОТ 12 ОКТЯБРЯ

По горизонтали:По горизонтали:По горизонтали:По горизонтали:По горизонтали: 5. Мефис-
тофель. 8. Карман. 9. Убыток.
10. Сонет. 15. Чавыча. 17. Лас-
кер. 18. «Морозко». 19. Сито.
20. Трал. 22. Варежки. 24.
Кряква. 25. Нектар. 29. «Мо-
лох». 31.  Бушлат. 32. Фуршет.
33. Парализация.

По вертикали:По вертикали:По вертикали:По вертикали:По вертикали: 1. Герат. 2.
Ксенон. 3. Кортеж. 4. Эльба. 6.
Шайтан. 7. Корвет. 11. Тычин-
ка. 12. Самовар. 13. Плотина.
14. «Испанка». 16. Копер. 21.
Трибун. 23. Паркет. 26. Ко-
роль. 27. Польза. 28. Дакар.
30. Путин.

СПОРТ

На два фронта
тяжело

Наверное, можно говорить о
том, что «Локо» сыграл лучше, чем
в предыдущих пяти турах. Два гола
за матч да еще с соперником, вхо-
дящим в первую тройку команд
зоны «Центр», говорят в пользу та-
кого тезиса, но очков у железно-
дорожников не прибавилось,
опасность оказаться выброшен-
ными за борт второго дивизиона
не миновала. При этом надо отме-
тить, что Игорь Пывин, работая на
два фронта, наверняка испытыва-
ет психологический дискомфорт.
Ведь «Локомотив-Д», лихо пром-
чавший первую стадию чемпио-
ната области, на второй стал про-
буксовывать. То есть из реально-
го претендента на областное зо-
лото «переквалифицировался» в
коллектив, которому и четвертое
место будет наградой. А что вы
хотите – наставник разрывается
между двумя берегами, вынужден
больше внимания уделять глав-

«Зенит» (Пенза) – «Динамо» (Воронеж) – 1:0
Гол: Антонов, 10.

«Зенит» - сосед «динамовцев»
по турнирной таблице, подпира-
ющий их снизу. На шесть голов у
него меньше в графе «забито», и
теперь на целый десяток меньше
в графе «пропущено». Звезд с не-
бес не хватающий, на повыше-
ние в классности не претендую-
щий. Из тех, которых принято на-
зывать крепкими середнячками,
хотя еще пару лет назад на него
крепился ярлык аутсайдера.

Что мог «Зенит» в конкретной
встрече, то и смог, а что хотело
«Динамо», сделать не удалось.
Хотя шансы у наших земляков
приподняться выше восьмого
места в турнирной таблице не по-
теряны. Но чтобы их реализо-
вать, надо сильно постараться
16 октября в Егорьевске с «Са-
турном», потому что поражение

чревато падением на три сту-
пеньки вниз. Будем надеяться,
что к этому числу подлечится за-
бивной защитник Тимашов и, со-
скучившись по игре, позволит
себе «оторваться» со стандартно-
го положения (имею в виду
штрафные удары с места право-
го крайнего, которые он налов-
чился мастерски исполнять). Ну,
и Хрипунков, неплохо отрабаты-
вающий под нападающими, по-
берёг бы эмоции, а то он или ар-
битра «воспитывает», или не про-
щает соперникам небрежного к
себе отношения, за что вторую
игру подряд наказывается «гор-
чичником». Доиграйте уж, ребята,
достойно и с динамовским вели-
чием. Понятно, что пятое место
уплывает от вас, но перспектива-
то на будущий год остается.

«Локомотив» (Лиски) – «Луховицы» - 2:3
Голы: Антонников, 18 (0:1). Титов, 28 (0:2). Лапин, 59 (1:2).

Антонников, 61 (1:3). Жуков, 67 (2:3).

ной команде, а результата нет.
Следующую игру «Локо» проведет
с «Металлургом» 16-го числа в
Липецке, сохраняющим лишь те-
оретические шансы на повыше-
ние своей классности (в 27-м туре
в Тамбове сыграл со «Спартаком»
- 1:1, чем выказал заметное рав-
нодушие к своей будущей судьбе).
Если лискинцам удастся свести
матч хотя бы вничью, то прописку
во втором дивизионе они сохра-
нят, несмотря на оставшиеся мат-
чи.

Остальные результаты 27-го
тура: «Дон» - «Сатурн» - 0:1; «Ря-
зань» - «Елец» - 4:0 (в этой игре
забивал только один футболист по
фамилии Майоров, при этом он
мог и пятый гол провести, если бы
голкипер не парировал пенальти);
«Витязь» - «Лобня-Алла» - 2:1; «Зна-
мя Труда» - «Ника» - 2:0; «Звезда» -
«Губкин» - 1:2.

Юрий МИХАЙЛОВ.

Двенадцати воспитанни-
кам Таловской школы-
интерната улыбнулась
удача. 16 октября они
поедут в Москву - посмот-
рят достопримечательнос-
ти столицы, а главное -
попадут на футбольный
матч Россия - Англия. Это
– приз за победу. Во
вторник ребята выиграли
соревнования по легкоат-
летическому кроссу среди
школ-интернатов Воро-
нежской области, которые
проходили на стадионе
«Динамо».

В общей сложности в мероп-
риятии приняли участие около
ста детей из девяти школ-интер-
натов Воронежской области. В
основном старшеклассники в
возрасте 13–15 лет. Побороть-
ся за победу приехали дети из
Семилук, Богучара, Калача, Бо-
рисоглебска, Таловой, Россоши,
Острогоржска и из двух школ-
интернатов Воронежа.

Эти соревнования в рамках
проекта «Динамо» – сиротам»
впервые проходят в трех «пилот-
ных» регионах, в том числе и в Во-
ронеже. С инициативой прово-
дить подобные акции выступил
Центральный совет общества
«Динамо». В том, что Воронеж
стал одним из первых городов,
где реализуется проект, большая
заслуга начальника ГУВД Воро-
нежской области генерала-лей-
тенанта Олега Хотина, возглавля-
ющего Воронежское региональ-
ное отделение физкультурно-
спортивного общества «Динамо».

«Динамо» - сиротам
Акцию планируется сделать

ежегодной. Об этом заявил со-
ветник председателя Централь-
ного Совета Андрей Любалин,
специально приехавший из Мос-
квы на церемонию открытия со-
ревнований. Кстати, по его сло-
вам, в силовых ведомствах бу-
дут рады в свое время принять
на работу таких ребят. Ведь там
всегда требуются выносливые и
спортивные люди.

Дети, в свою очередь, в со-
ревнованиях участвовали с
большим энтузиазмом. Мальчи-
ки бежали 1000 метров, девоч-
ки – 500. Каждая школа пред-
ставила свою команду спорт-
сменов в числе двенадцати че-
ловек. Четыре лучших результа-
та по кроссу среди девочек и че-
тыре – среди мальчиков шли в
зачет команды.

По условиям соревнований,
команду-победителя ждет неве-
роятный приз. В числе 50 вос-
питанников школ-интернатов
Воронежской области, среди
которых – победители подоб-
ных соревнований прошлого
года, они поедут в Москву, на
матч, побывать на котором меч-
тают все любители футбола. По-
везло, как уже говорилось, ко-
манде школы-интерната из Та-
ловой. Их девчонки заняли две
ступеньки пьедестала почета:
Наталья Баранова пробежала
дистанцию быстрее всех и ста-
ла победительницей в личном
первенстве, Светалана Кадан-

цева финишировала второй.
Третье место досталось Елене
Ершевой из Калачеевской шко-
лы-интерната.

 Лучше всех среди мальчиков
выступил Максим Савин из Бо-
гучара. Серебряную и бронзо-

вую медали получили Евгений
Суховеев из Острогоржска и Ни-
колай Илларионов из Калача.

Второе и третье командные
места заняли сборные Россо-
шанской и Калачеевской школ-
интернатов.

Но главное, все участники
соревнований убедились: важна
не победа, а участие. Тем более
что в следующем году юные
спортсмены встретятся вновь.

Ольга БАБКИНА.
Фото автора.

Вспоминается 1979
год. Автор этих строк
отправлялся в один из
райцентров по разбору
жалобы, касающейся

спорта. И вот иду по проспекту Ре-
волюции и у Дома книги встреча-
юсь с тогдашним председателем
облспорткомитета Григорием
Ивановичем Лисаченко. Объяс-
нил ситуацию, тем более что был
командирован от его ведомства,
а он мне посоветовал, на что в
первую очередь обратить внима-
ние, к кому и куда лучше зайти.
Рядовой факт, но говорит о мно-
гом. Прежде всего – о таланте
организатора.

Более 30 лет Григорий Ивано-
вич находился у руля воронежско-
го спорта. Он собирал по всей
стране  лучших тренеров. В его
бытность и под его руководством
развивалась спортивная база
региона, воронежцы выходили на
мировую арену и участвовали в
Олимпийских играх. Он давал на-
путствия не только известным
спортсменам перед их поездками

Генерал воронежского спорта
на состязания, но и командам пе-
ред их участием в зональных тур-
нирах.

Это был характерный стиль его
работы, в стержне которой зало-
жена ответственность и дело. Тог-
да кабинеты спортивного штаба
были открыты настежь. И сюда
заходили со своими предложени-
ями, проблемами и спортсмены,
и организаторы, и болельщики
спорта. Это значительно позже
пришла показушность, безразли-
чие и бездушие к происходящему.
А тогда было по-другому.

И вел этот огромный спортив-
ный корабль фронтовик, защит-
ник Воронежа Григорий Иванович
Лисаченко (1922-2007гг.). Шах-
матисты знают и помнят этого че-
ловека. В 2002 и 2003 годах в
Верхнехавском районе были про-
ведены мемориалы Г.И.Лисачен-
ко, на открытие которых приезжа-
ли участники Олимпийских игр,
тренеры, те, кто работал с ним.

В нынешнем году областной
турнир по быстрым шахматам
прошел в Новоусманском райо-

не. На открытии прозвучало не-
мало слов воспоминаний. В со-
ревновании участвовали шахма-
тисты из Воронежа и сельских
районов области. Проходил тур-
нир в рамках большой програм-
мы, направленной на значитель-
ное улучшение пропаганды и раз-
вития шахмат в регионе. Надо от-
метить, что ни одного рубля из
облспортуправления на данную
программу нам не поступает. И,
тем не менее, соревнования про-
ходят одно за другим.

Первое место в турнире занял
Владимир Нефедов (Новоусман-
ский район), второе – Евгений
Трепалин (Семилукский район),
третье – Виктор Лукин (Новоус-
манский район). Все трое на-
граждены дипломами, медалями
и призами. Спецпризы получили:
за четвертое место - Борис Оре-
хов (Новоусманский район) и за
пятое Владимир Голушкин (Эр-
тильский район).

Юрий СЕЛЯВКИН,
вице-президент шахматной

федерации области.

Диаграмма №1
Р.Кофман и Л.Лошинский,

1947-1948гг.
Мат в два хода.

Поражение в защите.

ПРЕДЛАГАЕМ ЧИТАТЕЛЯМ РЕШИТЬ
СЛЕДУЮЩИЕ КОМПОЗИЦИИ

ЗАГЛЯНИТЕ В ОТВЕТ

Р.Кофман и Л.Лошинский. 1947-1948гг. Мат в два хода. Решение:
1. Сd6! С угр. 2. Ке6Х. 1… Лс5 2. Се5Х. 1… Лс4 2. Ке2Х. 1… Фс3 2.
Лf4Х. 1… Фс4 2. Фf2Х. 1… Фd3 2. Ф:d3Х. 1… Сg8 2. К:f5Х.

Г. Рем, 1962г. Мат в десять ходов. Решение: 1. Крf3! Сh5+ 2. g4!
С:g4+ 3. Крf2! Се6 4. Кf3+ Кре4 5. Кg5+ Крd4 6. К:е6+Кре4 7. Кg5+
Крd4 8. Кf3+ Кре4 9. Кd2+ Крd4 10. Лd5Х.

Диаграмма №2
Г. Рем, 1962г.

Мат в десять ходов.
Ловушка для слона…


